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令和
れ い わ

６年
ねん

度
ど

第
だい

１回
かい

 茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

 

 

開催
かいさい

日時
に ち じ

 令和
れ い わ

６年
ねん

６月
がつ

６日
にち

（木
も く

）午
ご

後
ご

１時
じ

３０分
ぷん

～午後
ご ご

３時
じ

２６分
ぷん

 

開催
かいさい

場所
ば し ょ

 茨木市
い ば ら き し

役所
やくし ょ

南館
みなみかん

１０階
かい

大会議室
だいかいぎしつ

 

委員長
いいんちょう

 加藤
か と う

会長
かいちょう

 

出席者
しゅっせきしゃ

 

【協
きょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

】 

加藤
か と う

委員
い い ん

、藤岡
ふじおか

委員
い い ん

、久保田
く ぼ た

委員
い い ん

、福山
ふくやま

委員
い い ん

、森川
もりかわ

委員
い い ん

、辻
つじ

委員
い い ん

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

、 

大峠
おおごえ

委員
い い ん

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

、山口
やまぐち

委員
い い ん

、遠藤
えんどう

委員
い い ん

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

、山内
やまうち

委員
い い ん

、山
やま

陸
り く

委員
い い ん

、 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

 

欠席者
けっせきしゃ

 吉岡
よしおか

委員
い い ん

、浦野
う ら の

委員
い い ん

 

議
ぎ

 題
だい

 

開会
かいかい

 

①茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

（案
あん

）について 

②茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

及
およ

び障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

策定
さくてい

に係
かかわ

る報
ほう

告
こ く

 

③令
れい

和
わ

５年
ねん

度
ど

協
きょう

議
ぎ

会
かい

取
と り

組
くみ

報
ほう

告
こ く

と令
れい

和
わ

６年
ねん

度
ど

計
けい

画
かく

について 

④令
れい

和
わ

５年
ねん

度
ど

障
しょう

害
がい

者
しゃ

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

実
じ っ

績
せき

報
ほう

告
こ く

及
およ

び令
れい

和
わ

６年
ねん

度
ど

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

について 

⑤茨木市
い ば ら き し

における障
しょう

害
がい

者
しゃ

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

体
たい

制
せい

及
およ

び相談
そうだん

支援
し え ん

実施
じ っ し

状況
じょうきょう

について 

閉会
へいかい

 

資
し

 料
りょう

 

配席図
はい せ き ず

 

全体会
ぜんたいかい

資料
し り ょ う

 

茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

（変更前
へんこうまえ

） 

参考
さんこう

資料
し り ょ う

 

諮問
し も ん

事項
じ こ う

について 
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議
ぎ

        事
じ

        の        経
けい

        過
か

 

発
はつ

言
げん

者
しゃ

 発
はつ

 言
げん

 の 要
よう

 旨
し

  

 １ 開会
かいかい

 

事
じ

務
む

局
きょく

（あい・

あい・杉
すぎ

井
い

氏
し

） 

皆
みな

様
さま

、こんにちは。 

本
ほん

日
じつ

は、お忙
いそが

しい中
なか

お集
あつ

まりいただきましてありがとうございます。 

定刻
ていこく

となりましたので、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

全
ぜん

体
たい

会
かい

を開催
かいさい

いたします。 

私
わたし

は、本日
ほんじつ

の司会
し か い

を務
つと

めさせていただきます、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

事務局
じ む き ょ く

、相
そう

談
だん

支
し

援
えん

センターあい・あいの杉井
す ぎ い

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

説明
せつめい

の簡略化
かんりゃくか

等
と う

により、２時間
じ か ん

以内
い な い

の会議
か い ぎ

時間
じ か ん

になるよう、短縮
たんしゅく

に努
つと

めて開
かい

催
さい

し

てまいります。御協力
ごきょうりょく

よろしくお願
ねが

いいたします。 

茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

の開催
かいさい

に当
あ

たり、「会議
か い ぎ

・会議録
か い ぎ ろ く

の

公開
こうかい

」、「諮問
し も ん

」について御説明
ごせつめい

いたします。 

議事
ぎ じ

につきましては、原則
げんそく

公開
こうかい

といたします。ただし、個別
こ べ つ

のケース等
と う

について、

協議
きょ うぎ

・検討
けんとう

を行
おこな

う場合
ば あ い

は、個人
こ じ ん

情報
じょうほう

保護
ほ ご

の観点
かんてん

から非公開
ひ こ う か い

として取
と

り扱
あつか

います。 

会議録
か い ぎ ろ く

につきましては、後日
ご じ つ

、御確認
ご か く に ん

いただいた後
あと

、福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談課
そ う だ ん か

のホームペ

ージに掲載
けいさい

させていただきます。 

会議録
か い ぎ ろ く

については、全部
ぜ ん ぶ

筆記
ひ っ き

、発言者
はつげんしゃ

の個
こ

人名
じんめい

も掲載
けいさい

させていただきます。 

また、茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の議事
ぎ じ

ですが、正確
せいかく

な記録
き ろ く

を行
おこな

うた

め、音声
おんせい

を録音
ろくおん

させていただきます。委員
い い ん

の皆様
みなさま

は御発言
ご はつ げん

の際
さい

には、係
かかり

の者
もの

がマイ

クをお持
も

ちしますので、マイクを通
とお

しての御発言
ご はつ げん

をお願
ねが

いいたします。 

では、会議
か い ぎ

資料
し り ょ う

等
と う

の確認
かくにん

をさせていただきます。資料
し り ょ う

等
と う

は５点
てん

あります。委員
い い ん

の

皆様
みなさま

には、事前
じ ぜ ん

に３点
てん

の資料
し り ょ う

を送付
そ う ふ

させていただきました。１点
てん

目
め

として「全
ぜん

体
たい

会
かい

資
し

料
りょう

」、２点目
て ん め

は、Ａ
エー

４サイズ１枚
まい

ものの一番上
いちばんうえ

に「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地
ち

域
いき

自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

方
ほう

針
しん

（変
へん

更
こ う

前
まえ

）」と書
か

かれた資料
し り ょ う

、３点目
て ん め

は資料
し り ょ う

の右上
みぎうえ

に「参考
さんこう

資料
し り ょ う

」と書
か

かれ

た資料
し り ょ う

です。４点目
て ん め

として、受付
うけつけ

けでお渡
わた

しした「配席図
はい せ き ず

」、５点目
て ん め

に、お席
せき

に置
お

かせ

ていただいております「諮問
し も ん

事項
じ こ う

について」と書
か

かれた資料
し り ょ う

となります。 

以上
いじょう

の資料
し り ょ う

等
と う

を皆様
みなさま

お持
も

ちでしょうか。そろっていないようでしたら、係
かかり

の者
もの

が

お持
も

ちいたしますので、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いします。 

では続
つづ

きまして、「諮問
し も ん

」についてです。ただ今
いま

確認
かくにん

していただきました「諮
し

問
もん

事
じ

項
こ う

について」と書
か

かれた資料
し り ょ う

を御確認
ご か く に ん

ください。全体会
ぜんたいかい

開催
かいさい

に当
あ

たっては、「茨
いばら

木
き
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市
し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

規則
き そ く

」第
だい

２条
じょう

により、福岡
ふくおか

茨木
いばらき

市長
しちょ う

より諮
し

問
もん

書
し ょ

を受
う

けています。諮問
し も ん

のあった以下
い か

の事項
じ こ う

について、今後
こ ん ご

当全体会
とうぜんたいかい

で審議
し ん ぎ

していただき

ます。 

諮問
し も ん

のあった事項
じ こ う

は、 

（１）地域
ち い き

の現状
げんじょう

・課題
か だ い

等
と う

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

と情報
じょうほう

発信
はっしん

について 

（２）市
し

から委託
い た く

を受
う

けた相談
そうだん

支援事
し え ん じ

業者
ぎょうしゃ

に対
たい

する運営
うんえい

評価
ひょうか

等
と う

について 

（３）困難
こんなん

事例
じ れ い

への対応
たいおう

の在
あ

り方
かた

について 

（４）地域
ち い き

の社会
しゃかい

資源
し げ ん

の開発
かいはつ

及
およ

び改善
かいぜん

について 

（５）地域
ち い き

のネットワークづくりについて 

（６）その他
た

障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

における自立
じ り つ

支援
し え ん

に関
かん

する事項
じ こ う

について 

になります。今年度
こ ん ね ん ど

２回
かい

開催
かいさい

する予定
よ て い

の全体会
ぜんたいかい

で審議
し ん ぎ

し、答申書
とうしんしょ

を作成
さくせい

する予定
よ て い

に

しております。 

ではこれより、委員
い い ん

の皆様
みなさま

の御紹介
ごしょうかい

をさせていただきます。配席図
はい せ き ず

の順
じゅん

に委
い

員
いん

の方々
かたがた

の御所属
ご し ょ ぞ く

とお名前
な ま え

を御紹介
ごしょうかい

させていただきます。恐
おそ

れ入
い

りますが、お名
な

前
まえ

を

お呼
よ

びしましたら、御起立
ご き り つ

いただきますようお願
ねが

いいたします。 

まず、関西
かんさい

福祉
ふ く し

科学
か が く

大学
だいがく

教育
きょういく

学部
が く ぶ

教育
きょういく

学科
が っ か

教授
きょうじゅ

の加藤
か と う

委員
い い ん

です。加
か

藤
と う

委
い

員
いん

に

おかれましては「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

規則
き そ く

第５条
じょう

」におきまして、本
ほん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

会
かい

長
ちょう

を務
つと

めていただきます。 

続
つづ

きまして、特定
とくてい

非営利
ひ え い り

活動
かつどう

法人
ほうじん

、自立
じ り つ

生活
せいかつ

センターほくせつ２４の藤岡
ふじおか

委員
い い ん

で

す。藤岡
ふじおか

委員
い い ん

には、副会長
ふくかいちょう

を務
つと

めていただきます。 

ここから、会場
かいじょう

前方
ぜんぽう

に向
む

かって右側
みぎがわ

にお座
すわ

りの委員
い い ん

の方
かた

を紹介
しょうかい

させていただきま

す。 

市民
し み ん

委員
い い ん

、福山
ふくやま

委員
い い ん

です。 

茨木
いばらき

障害
しょうがい

フォーラム、森川
もりかわ

委員
い い ん

です。 

市民
し み ん

委員
い い ん

、久保田
く ぼ た

委員
い い ん

です。 

茨木
いばらき

・摂津
せ っ つ

障害者
しょうがいしゃ

就業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センター、佐藤
さ と う

委員
い い ん

です。 

茨木
いばらき

公共
こうきょう

職業
しょくぎょう

安定所
あんていじょ

、山
やま

陸
り く

委員
い い ん

です。山
やま

陸
り く

委員
い い ん

には今年度
こ ん ね ん ど

から委員
い い ん

委嘱
いし ょ く

して

おります。 

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

、居宅
きょたく

介護
か い ご

部会
ぶ か い

、遠藤
えんどう

委員
い い ん

です。 

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

、日中
にっちゅう

活動
かつどう

系
けい

部会
ぶ か い

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

です。 

続
つづ

いて、会場
かいじょう

前方
ぜんぽう

に向
む

かって左側
ひだりがわ

にお座
すわ

りの委員
い い ん

の方々
かたがた

を紹介
しょうかい

いたします。 

障害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

、辻
つじ

委員
い い ん

です。 

茨木
いばらき

市
し

医師会
い し か い

、山
やま

本
もと

委員
い い ん

です。 
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大阪府
おお さかふ

茨木
いばらき

保健所
ほ け ん じ ょ

、山内
やまうち

委員
い い ん

です。 

茨木
いばらき

支援
し え ん

学校
がっこう

、大峠
おおごえ

委員
い い ん

です。 

茨木市
い ば ら き し

社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

、佐藤
さ と う

委員
い い ん

です。佐藤
さ と う

委員
い い ん

には今年度
こ ん ね ん ど

から委員
い い ん

委嘱
いし ょ く

し

ております。 

タクト相談
そうだん

支援
し え ん

センター、山口
やまぐち

委員
い い ん

です。 

ありがとうございました。 

次
つぎ

に、委員
い い ん

の出欠
しゅっけつ

について報告
ほうこく

させていただきます。本日
ほんじつ

、障害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

、

吉岡
よしおか

委員
い い ん

、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

、居住
きょじゅう

等
と う

施設
し せ つ

部会
ぶ か い

の浦野
う ら の

委員
い い ん

が欠席
けっせき

されております。 

本日
ほんじつ

は、５名
めい

の方
ほう

が傍聴
ぼうちょう

されていることを御報告
ご ほ う こ く

いたします。 

それでは、当協
とうきょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

を開催
かいさい

させていただきます。ここからの進行
しんこう

は、加
か

藤
と う

会
かい

長
ちょう

に引
ひ

き継
つ

ぎます。加藤
か と う

会長
かいちょう

よろしくお願
ねが

いいたします。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 それでは、委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

の御協力
ごきょうりょく

を得
え

ながら進
すす

めてまいりたいと思
おも

いますので、

よろしくお願
ねが

い申
もう

し上
あ

げます。 

事前
じ ぜ ん

に事務局
じ む き ょ く

から資料
し り ょ う

等
と う

を送付
そ う ふ

しており、資料
し り ょ う

等
と う

は御覧
ご ら ん

いただいていることと思
おも

います。 

それでは、次第
し だ い

に沿
そ

って進
すす

めさせていただきます。 

まず議題
ぎ だ い

１、「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

（案
あん

）について」、これに

つきまして、事務局
じ む き ょ く

のほうから御説明
ごせつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（ 菜
な

の

花
はな

・舟
ふな

木
き

氏
し

） 

座
すわ

ったままで失礼
しつれい

いたします。 

茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

事務局
じ む き ょ く

、菜
な

の花
はな

障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センターの

舟木
ふ な き

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

案
あん

」をこの会
かい

では提案
ていあん

させていただ

きます。全体会
ぜんたいかい

資料
し り ょ う

３ページ、並
なら

びに事前
じ ぜ ん

に送付
そ う ふ

させていただきました、Ａ
エー

４サイズ１

枚
まい

ものの「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

（変更前
へんこうまえ

）」と書
か

かれた資料
し り ょ う

を

御覧
ご ら ん

ください。 

事前
じ ぜ ん

に３ページの全体会
ぜんたいかい

資料
し り ょ う

、協
きょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

は目
め

を通
とお

していただいた方
かた

が多
おお

いか

と思
おも

います。協
きょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

の「目的
もくてき

」、「行動
こうどう

方針
ほうしん

」、「実践
じっせん

」、「主
おも

な活動
かつどう

方針
ほうしん

」として

９項目
こ う も く

を挙
あ

げております。内容
ないよう

につきましては昨年度
さ く ね ん ど

までと大
おお

きく変更
へんこう

しておりませ

ん。ですけれども、表現
ひょうげん

をより具体的
ぐ た い て き

に修正
しゅうせい

するという目的
もくてき

で、修正
しゅうせい

させていただき

ました。そもそも、障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の目的
もくてき

そのものが、「障害
しょうがい

のある人
ひと
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もない人
ひと

も、地域
ち い き

において暮
く

らしやすく活
かつ

躍
やく

しやすくなる地域
ち い き

をつくること」であるこ

とに鑑
かんが

みまして、本
ほん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の目
も く

的
てき

も、より具体的
ぐ た い て き

な表現
ひょうげん

で規定
き て い

したほうがよいと

考
かんが

えました。つきましては、全
ぜん

体
たい

会
かい

資
し

料
りょう

の３ページの方
ほう

針
しん

案
あん

を提
てい

案
あん

させていただく

こととなっております。 

Ａ
エー

４の変
へん

更
こ う

前
まえ

の資
し

料
りょう

と比
ひ

較
かく

していただきまして、修正
しゅうせい

した点
てん

は主
おも

に3点
てん

ございま

す。 

まず、１点目
て ん め

は目的
もくてき

の箇所
か し ょ

です。「障害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も」との文言
もんごん

を追加
つ い か

しま

して、「障害
しょうがい

のある人
ひと

もない人
ひと

も、ともに認
みと

め合
あ

い、ささえあう地
ち

域
いき

づくり」といたしま

した。茨
いばら

木
き

市
し

では以
い

前
ぜん

より「障
しょう

害
がい

のある人
ひと

もない人
ひと

も共
とも

に生
い

きるまちづくり条
じょう

例
れい

」

というものが制定
せいてい

されており、耳
みみ

にされたこと、聞
き

いたことのある方
かた

も、目
め

にしたこと

がある方
かた

も多
おお

いかと思
おも

われます。 

２点
てん

目
め

の変
へん

更
こ う

点
てん

です。「行
こ う

動
どう

方
ほう

針
しん

」、「実践
じっせん

」、「主
おも

な活動
かつどう

方針
ほうしん

」におきまして、「障
しょう

害
がい

のある方
かた

」と表記
ひょうき

していたものを、「障害
しょうがい

のある人
ひと

」という表現
ひょうげん

にそろえさせてい

ただきました。ここは表現
ひょうげん

の変更
へんこう

です。 

３点
てん

目
め

です。上
うえ

から３番
ばん

目
め

の「実践
じっせん

」の文章
ぶんしょう

を整理
せ い り

しまして、主人公
しゅじんこう

は障害
しょうがい

のあ

る人
ひと

であることが、分
わ

かりやすいように改
あらた

めております。「障
しょう

害
がい

のある人
ひと

が地
ち

域
いき

で

暮
く

らしていく上
うえ

での地
ち

域
いき

の解
かい

決
けつ

すべき課
か

題
だい

に取
と

り組
く

み、希望
き ぼ う

する生活
せいかつ

をおくること

ができるよう、参加
さ ん か

するメンバーそれぞれが持
も

つ強
つよ

みや情
じょう

報
ほう

、ネットワークを持
も

ち寄
よ

り、活
い

かします」と、主
しゅ

人
じん

公
こ う

が分
わ

かりやすくなるように修
しゅう

正
せい

しております。内
ない

容
よう

、方
ほう

針
しん

、

９つの項目
こ う も く

等
と う

の内容
ないよう

については変更
へんこう

しておりませんが、表記
ひょうき

等
と う

、方針
ほうしん

について追
つい

加
か

・変更
へんこう

をさせていただきました。 

では、茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

につきまして、追加
つ い か

・変更
へんこう

の説明
せつめい

をさせていただきました。説明
せつめい

は以上
いじょう

になります。お諮
はか

りをお願
ねが

いいたします。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

以
い

上
じょう

の３点
てん

の追
つい

記
き

等
と う

につきまして、御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

等
など

がありましたら挙
き ょ

手
しゅ

をお願
ねが

いいたします。 

どうぞ。 

 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

 ありがとうございます。今
いま

の変更
へんこう

箇所
か し ょ

については、特
と く

に異議
い ぎ

等
など

はありませんが、意
い

見
けん

を申
もう

し上
あ

げたいと思
おも

います。 

実
じ っ

践
せん

の一
いち

番
ばん

最
さい

後
ご

の「活
い

かします」という文
もん

言
ごん

と、主
おも

な活
かつ

動
どう

方
ほう

針
しん

の１番
ばん

の最
さい

後
ご

の活
かつ

動
どう

に「活
い

かします」というところについて、最近
さいきん

は「いかす」という文字
も じ

が、「生
い

きる」
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の「生
い

かす」を使
つか

われることが多
おお

くなっております。方
ほう

針
しん

を変更
へんこう

するときに、そのあた

りを一緒
いっしょ

に検討
けんとう

するのはいかがかなと思
おも

いましたので、御
ご

意
い

見
けん

として申
もう

し上
あ

げたい

と思
おも

います。 

以
い

上
じょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 御意見
ご い け ん

どうもありがとうございます。 

ほか、いかがでしょうか。今
いま

の件
けん

につきまして、もし何
なに

かありましたら。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（ 菜
な

の

花
はな

・舟
ふな

木
き

氏
し

） 

ありがとうございます。ぜひ整理
せ い り

をさせていただきたいと思
おも

います。ありがとうござ

います。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ほか、いかがでしょうか。 

それでは、今
いま

貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

もありがとうございました。確
たし

かに「いかす」という漢
かん

字
じ

をどちらを使
つか

うかというのは、私
わたし

どもも、いろいろと文
ぶん

章
しょう

を書
か

くときに悩
なや

むところで

すが、確
たし

かに最
さい

近
きん

「生
い

きる」のほうが多
おお

く使
つか

われているようなことは、私
わたし

も論文
ろんぶん

を書
か

くときには、そういうのが増
ふ

えてきているのは確
たし

かかなと思
おも

いますので、また参
さん

考
こ う

にし

ていただければと思
おも

います。 

それでは、この議題
ぎ だ い

１につきましては、承認
しょうにん

案件
あんけん

ですので、確認
かくにん

をさせていただき

ます。ただいま説明
せつめい

のありました、議題
ぎ だ い

１「茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

方針
ほうしん

の変
へん

更
こ う

」について、御
ご

承
しょう

認
にん

いただける方
かた

は挙
き ょ

手
しゅ

をお願
ねが

いいたします。 

 （賛成者
さんせいしゃ

 挙手
きょしゅ

） 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ありがとうございます。半数
はんすう

以上
いじょう

の方
かた

が挙手
きょしゅ

してくださいましたので、議
ぎ

題
だい

１につ

いては、承
しょう

認
にん

となります。 

では続
つづ

きまして、議
ぎ

題
だい

２「茨
いばら

木
き

市
し

障
しょう

害
がい

者
しゃ

計
けい

画
かく

、障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

及
およ

び障
しょう

害
がい

児
じ

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

策
さ く

定
てい

に係
かか

る報
ほう

告
こ く

」です。障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

課
か

のほうから説
せつ

明
めい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事務局
じ む き ょ く

（ 障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

・ 井上
いのうえ

課長
かちょう

） 

障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

の井上
いのうえ

です。よろしくお願
ねが

いいたします。 

茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

及
およ

び障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の報告
ほうこく

をさせていただ

きます。資料
し り ょ う

７ページを御覧
ご ら ん

ください。茨木市
い ば ら き し

障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

、障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

及
およ

び障
しょう

害
がい

児
じ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

を策定
さくてい

いたしました。昨年度
さ く ね ん ど

、この全体会
ぜんたいかい

にて諮問
し も ん

いたしました相談
そうだん

支
し

援
えん

体制
たいせい

等
と う

につきまして、御
ご

答
と う

申
しん

いただいたものを踏
ふ

まえて策定
さくてい

したものです。本計
ほんけい

画
かく

の基
もと

になる国
くに

の基
き

本
ほん

計
けい

画
かく

、基
き

本
ほん

指
し

針
しん

においても、自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の運
うん

営
えい

に組
く

み
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込
こ

んだものとなっております。このことから、本市
ほ ん し

計画
けいかく

の内容
ないよう

は、協議
きょ うぎ

の方針
ほうしん

・取組
とり くみ

へ影響
えいきょう

が高
たか

まるものとなっており、今年度
こ ん ね ん ど

以降
い こ う

の協
きょう

議会
ぎ か い

の運
うん

営
えい

にも関
かか

わるため、特
と く

に関係
かんけい

の深
ふか

い内
ない

容
よう

を抜粋
ばっすい

して報告
ほうこく

させていただくものです。 

まず、資料
し り ょ う

１、計画
けいかく

のあらましの（２）の中
なか

の四
し

角
かく

囲
かこ

いの中
なか

に、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

・障
しょう

害
がい

児
じ

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

と自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の関
かん

係
けい

について記載
き さ い

をいたしました。自立
じ り つ

支援
し え ん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

は、障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

等
と う

の進
すす

み方
かた

を見
み

て、相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

や、福祉
ふ く し

サービスがど

れぐらい整
ととの

っているか、どんなことが課題
か だ い

になっているかを話
はな

し合
あ

い、社会
しゃかい

資源
し げ ん

の

開
かい

発
はつ

や改
かい

善
ぜん

に取
と

り組
く

むことが法
ほう

令
れい

等
と う

で期待
き た い

されています。本
ほん

協議会
きょうぎかい

において、地域
ち い き

課
か

題
だい

への取
と り

組
くみ

を行
おこな

うに当
あ

たり、法
ほう

定
てい

サービスをどの障害
しょうがい

種別
しゅべつ

の人
ひと

が何人
なんにん

使
つか

ってい

て、市内
し な い

の定員数
ていいんすう

はどれくらいあるのか、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

は何人
なんにん

いるのか、今後
こ ん ご

の

見
み

込
こ

みはどうかといったサービス提
てい

供
きょう

基
き

盤
ばん

の客
きゃっ

観
かん

的
てき

な情
じょう

報
ほう

の上
うえ

に協
きょう

議
ぎ

を行
おこな

うこ

とが、具体的
ぐ た い て き

な成果
せ い か

へつなげるために必要
ひつよう

と考
かんが

えており、本
ほん

市
し

としては、市
し

の方
ほう

針
しん

や目
も く

標
ひょう

を記
しる

した計
けい

画
かく

の内
ない

容
よう

や客
きゃっ

観
かん

的
てき

なデータ等
など

も積
せっ

極
きょく

的
てき

に発
はっ

信
しん

し、皆
みな

様
さま

と共
きょう

有
ゆう

できるよう努
つと

めております。 

このたび策
さ く

定
てい

いたしました計
けい

画
かく

のうち、広
ひろ

く障
しょう

害
がい

施
し

策
さ く

全
ぜん

般
ぱん

を記
き

載
さい

しているのが障
しょう

害
がい

者
しゃ

計
けい

画
かく

でありまして、障
しょう

害
がい

者
しゃ

総
そう

合
ごう

支
し

援
えん

法
ほう

に定
さだ

めるサービスの整
せい

備
び

について記
き

載
さい

しているのが、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

・障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

です。 

本日
ほんじつ

は、時間
じ か ん

と紙面
し め ん

の都合
つ ご う

もございますので、参考
さんこう

資料
し り ょ う

として計画
けいかく

を抜粋
ばっすい

してお

示
しめ

しをいたしております。 

次
つぎ

に、２の茨
いばら

木
き

市
し

総
そう

合
ごう

保
ほ

健
けん

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

の理
り

念
ねん

です。障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

等
と う

は、茨木市
い ば ら き し

の

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

の計画
けいかく

を取
と

りまとめた茨木市
い ば ら き し

総合
そうごう

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

のうち、障害者
しょうがいしゃ

施
し

策
さ く

についての分野
ぶ ん や

別
べつ

計画
けいかく

です。共通
きょうつう

の理念
り ね ん

として、従来
じゅうらい

の「共生
きょうせい

のまちづくり」に、

「持続
じ ぞ く

可能
か の う

な支援
し え ん

体制
たいせい

づくり」を加
くわ

えました。四
し

角
かく

囲
かこ

いの中
なか

に、計
けい

画
かく

の中
なか

で大
たい

切
せつ

に

している「障害
しょうがい

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

における持続
じ ぞ く

可能
か の う

」が何
なに

を指
さ

すかについて、３点
てん

に整
せい

理
り

を

いたしました。 

（１）障
しょう

害
がい

のある人
ひと

が住
す

み慣
な

れた地
ち

域
いき

で暮
く

らし続
つづ

けられること。障
しょう

害
がい

者
しゃ

・児
じ

、御
ご

自
じ

身
しん

が持
も

っている力
ちから

や意
い

思
し

決
けっ

定
てい

を支
し

援
えん

の中
ちゅう

心
しん

とすること、法
ほう

定
てい

サービス以
い

外
がい

の社
しゃ

会
かい

資
し

源
げん

も使
つか

えるものは最
さい

大
だい

限
げん

に生
い

かして、総合的
そうごうてき

な支援
し え ん

とすることを重視
じ ゅう し

し、相談
そうだん

支
し

援
えん

体制
たいせい

を確保
か く ほ

することや、医療的
いりょうてき

ケア、強度
きょ うど

行動
こうどう

障害
しょうがい

の状態
じょうたい

にある人
ひと

への支援
し え ん

な

ど、特
と く

別
べつ

な支
し

援
えん

を要
よう

する人
ひと

にも支
し

援
えん

を確
かく

保
ほ

できる、安定
あんてい

したサービス提供
ていきょう

体制
たいせい

など

が必要
ひつよう

です。 

（２）障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

サービス提
てい

供
きょう

体
たい

制
せい

や支援
し え ん

機関
き か ん

のネットワークが続
つづ

けられること。サ

ービスを提供
ていきょう

する従
じゅう

業者
ぎょうしゃ

が働
はたら

き続
つづ

けられる事業所
じぎょう しょ

の環境
かんきょう

や、支援
し え ん

機関
き か ん

のネットワ
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ーク活動
かつどう

の負担
ふ た ん

が大
おお

きくなりすぎず、よりよい地域
ち い き

づくりが継続
けいぞく

できる環境
かんきょう

が必
ひつ

要
よう

です。 

（３）障害
しょうがい

のある人
ひと

の暮
く

らしとサービス提供
ていきょう

体制
たいせい

を支
ささ

える障害
しょうがい

福祉
ふ く し

制度
せ い ど

が続
つづ

けら

れること。相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事
じ

業者
ぎょうしゃ

等
と う

が正
ただ

しく法令
ほうれい

を理解
り か い

してサ

ービスを提供
ていきょう

すること、利用者
り よ う し ゃ

の望
のぞ

む生活
せいかつ

の実現
じつげん

に向
む

けて、様々
さまざま

な社会
しゃかい

資源
し げ ん

が組
く

み合
あ

わされた、総合的
そうごうてき

な支援
し え ん

が行
おこな

われること、利用者
り よ う し ゃ

の必要性
ひつようせい

に合
あ

ったサービス

の支給
しきゅう

決定
けってい

を行
おこな

うことなどにより、市民
し み ん

の皆様
みなさま

の税
ぜい

により運営
うんえい

されている制度
せ い ど

が、

大切
たいせつ

に利用
り よ う

されることが必要
ひつよう

です。 

障害
しょうがい

施策
し さ く

の目的
もくてき

である（１）を持続
じ ぞ く

するためには、（２）や（３）が持続
じ ぞ く

可能
か の う

でな

ければなりません。急激
きゅうげき

な少子
し ょ う し

高齢化
こ う れ い か

と人口
じんこう

減少
げんしょう

が進
すす

む我
わ

が国
くに

の現実
げんじつ

に照
て

らしま

して、「持続
じ ぞ く

可能性
かの う せ い

」に焦点
しょうてん

を当
あ

てたものであり、今回
こんかい

策定
さくてい

した計画
けいかく

の各取組
かくとりくみ

に共
きょう

通
つう

する考
かんが

え方
かた

となります。とりわけ近年
きんねん

は、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

においても人手
ひ と で

不足
ぶ そ く

が深
しん

刻
こ く

化
か

しており、（２）の、いかに今
いま

障害
しょうがい

福祉
ふ く し

分野
ぶ ん や

で働
はたら

く人
ひと

たちを確保
か く ほ

するか、また仕
し

事
ごと

を継続
けいぞく

できる環境
かんきょう

にするか、業務
ぎょうむ

を効率化
こ う り つ か

していくか、限
かぎ

られたマンパワーで成
せい

果
か

を出
だ

していくかは、今回
こんかい

の計画
けいかく

で新
あら

たに加
くわ

わった大切
たいせつ

な視点
し て ん

となります。 

持続
じ ぞ く

可能性
かの う せ い

を高
たか

める、という視点
し て ん

を踏
ふ

まえ、８ページ、３番
ばん

、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に特
と く

に関係
かんけい

の深
ふか

いポイントを御覧
ご ら ん

ください。（１）障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

では、昨年度
さ く ね ん ど

自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

からいただいた御意見
ご い け ん

も踏
ふ

まえた項目
こ う も く

がアからウとなります。 

アは、個別
こ べ つ

支援
し え ん

を分析
ぶんせき

する事例
じ れ い

検討
けんとう

の活性化
か っ せい か

や技術
ぎじゅつ

向上
こうじょう

により、自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

が発足
ほっそく

した頃
ころ

から取
と

り組
く

むべき事項
じ こ う

とされてきた「地域
ち い き

課題
か だ い

の抽出
ちゅうしゅつ

」機
き

能
のう

の強
きょう

化
か

や、関係者
かんけいしゃ

から負担
ふ た ん

が大
おお

きいという意見
い け ん

も多
おお

い、ネットワーク活動
かつどう

の見直
み な お

しなどに

より、限
かぎ

られたマンパワーでより機能的
き の う て き

な協議会
きょうぎかい

運営
うんえい

を目指
め ざ

す内容
ないよう

です。 

イは、市
し

から委託
い た く

を受
う

けた相談
そうだん

支援
し え ん

センターが、サービスの決定
けってい

を受
う

けた利
り

用
よう

者
しゃ

を円滑
えんかつ

に計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

へつなげるようにし、委託
い た く

相談
そうだん

支援
し え ん

の体制
たいせい

を今一度
い ま い ち ど

捉
とら

え直
なお

して、本来
ほんらい

業務
ぎょうむ

を実施
じ っ し

しやすい体制
たいせい

を目指
め ざ

す内容
ないよう

です。 

ウは、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

を実施
じ っ し

する上
うえ

で、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスのみの調整
ちょうせい

にとどまら

ないよう、障害者
しょうがいしゃ

ケアマネジメントの基本
き ほ ん

である、御本人
ご ほ ん に ん

の力
ちから

を大切
たいせつ

にして引
ひ

き出
だ

すことや、意思
い し

決定
けってい

支援
し え ん

、あらゆる社会
しゃかい

資源
し げ ん

を最大限
さいだいげん

活用
かつよう

する総合的
そうごうてき

な支援
し え ん

を行
おこな

うことで、障害者
しょうがいしゃ

が住
す

み慣
な

れた地域
ち い き

で希望
き ぼ う

する生活
せいかつ

を送
おく

れるよう支援
し え ん

することを目
め

指
ざ

します。また、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

の利用
り よ う

を希望
き ぼ う

する人
ひと

が円滑
えんかつ

に支援
し え ん

を受
う

けられる体
たい

制
せい

を目
め

指
ざ

します。 

エでは、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の各部会
か く ぶ か い

で取
と

り組
く

んでいる内容
ないよう

と関係
かんけい

の深
ふか

い課
か

題
だい

を

選
えら

んで記載
き さ い

をいたしました。 
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次
つぎ

に９ページ、（２）障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

、（３）障害児
しょうがいじ

福祉
ふ く し

計画
けいかく

です。この計画
けいかく

は、達
たっ

成
せい

を目
め

指
ざ

す成果
せ い か

目標
もくひょう

項目
こ う も く

と、現状
げんじょう

と見込
み こ

みを記載
き さ い

した活動
かつどう

指標
しひょう

の項目
こ う も く

で構成
こうせい

してい

ます。四角
し か く

囲
かこ

いには、成果
せ い か

目標
もくひょう

のうち、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に特
と く

に関
かか

わりの深
ふか

い相
そう

談
だん

支
し

援
えん

に係
かか

るものを抜粋
ばっすい

いたしました。他市
た し

と比較
ひ か く

して、特
と く

に利用率
り よ う り つ

の低
ひく

い計
けい

画
かく

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

の利用率
り よ う り つ

の向上
こうじょう

や、それに必要
ひつよう

な相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の確保
か く ほ

について、それぞれ３

年後
ね ん ご

までに利用率
り よ う り つ

５０％、常勤
じょうきん

換算
かんざん

数
すう

３１人
にん

とする目標値
もくひょうち

としました。また、先
さき

ほど申
もう

し上
あ

げましたように、今期
こ ん き

計画
けいかく

で重視
じ ゅう し

する事例
じ れ い

検討
けんとう

の年
ねん

１回
かい

実施
じ っ し

や、部会
ぶ か い

・

Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

における社会
しゃかい

資源
し げ ん

の改善
かいぜん

・開発
かいはつ

等
と う

の具体的
ぐ た い て き

な活動
かつどう

の成果
せ い か

を、３年間
ねんかん

に一
いち

度
ど

は全体会
ぜんたいかい

へ報告
ほうこく

をすることなどを成果
せ い か

目標
もくひょう

としました。事例
じ れ い

検討
けんとう

の回数
かいすう

は、近
きん

隣
りん

他
た

市
し

の計画
けいかく

と比較
ひ か く

しても比較的
ひ か く て き

に低
ひく

い設定
せってい

となっておりまして、この目標値
もくひょうち

を確
かく

実
じつ

に上
うわ

回
まわ

り、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の活動
かつどう

がより成果
せ い か

に焦点
しょうてん

を当
あ

てた活動
かつどう

となることを

目指
め ざ

すものです。 

活動
かつどう

指標
しひょう

につきましては、データ量
りょう

が多
おお

いこともございまして、今回
こんかい

は参
さん

考
こ う

資
し

料
りょう

としてもお付
つ

けはいたしておりませんが、既
すで

に障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

のホームページで公表
こうひょう

し

ておりますので、ぜひとも内容
ないよう

を御覧
ご ら ん

いただければと思
おも

います。今回
こんかい

から通所
つうしょ

系
けい

サ

ービスやグループホームなどの施設
し せ つ

の定員数
ていいんすう

があるサービスにつきましては、利
り

用
よう

者
しゃ

の数
かず

とともに、市
し

内定
ないてい

員数
いんすう

を市
し

の独自
ど く じ

項目
こ う も く

として追加
つ い か

して、自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の

皆様
みなさま

をはじめ、地域
ち い き

の関係者
かんけいしゃ

が御覧
ご ら ん

になって、サービスの充足
じゅうそく

状況
じょうきょう

が把握
は あ く

しやす

くなるようにいたしました。 

以上
いじょう

、ごく限
かぎ

られた内容
ないよう

ではございましたが、障害者
しょうがいしゃ

計画
けいかく

等
と う

の説明
せつめい

を終
お

わりま

す。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、ただいまの説明
せつめい

について御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

等
と う

がありましたら挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。よろしいでしょうか。 

遠藤
えんどう

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

遠藤
えんどう

委員
い い ん

 事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

の遠藤
えんどう

です。 

７ページの「持続
じ ぞ く

可能
か の う

」というところの障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービスの提供
ていきょう

体制
たいせい

のところで

すけれども、これは今
いま

事業所
じぎょう しょ

では、本当
ほんとう

に考
かんが

えられないぐらいの人手
ひ と で

不足
ぶ そ く

で、先
せん

般
ぱん

リクルートワークが出
だ

された将来
しょうらい

の人
ひと

手不足
で ぶ そ く

というところでは、２０４０年
ねん

で１，１００

万人
まんにん

ぐらい人手
ひ と で

が足
た

りない。そういうところで、当然
とうぜん

、障害
しょうがい

とかに携
たずさ

わる人
じん

材
ざい

不
ぶ

足
そ く

と

いうのも含
ふく

まれていますが、そうすると、本当
ほんとう

にこれから説明
せつめい

いただく計画
けいかく

とか内
ない

容
よう
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について、事業所
じぎょう しょ

としては、それを担保
た ん ぽ

できるだけの人材
じんざい

確保
か く ほ

が実現
じつげん

できるのか、

大
おお

きなプレッシャーがかかります。 

先
さき

ほどハローワークのお話
はなし

を聞
き

いたら、ハローワークのほうでも介護
か い ご

とか福祉
ふ く し

に

特化
と っ か

した求人
きゅうじん

のブースをつくられたことをお聞
き

きして、求人
きゅうじん

のところでは、事業所
じぎょう しょ

の

努力
どり ょ く

の限界
げんかい

をはるかに振
ふ

り切
き

っている状況
じょうきょう

なので、この計画
けいかく

を進
すす

めるに当
あ

たって

は、茨木市
い ば ら き し

や関係
かんけい

機関
き か ん

、事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

も含
ふく

めて、一致
い っ ち

団結
だんけつ

して皆
みな

さんからお知
ち

恵
え

を

いただきながら進
すす

めないと、本当
ほんとう

に計画
けいかく

が絵
え

に描
か

いた餅
もち

で終
お

わってしまうという危
き

機
き

感
かん

を非常
ひじょう

に持
も

っています。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。本当
ほんとう

に、これが重要
じゅうよう

かつ非常
ひじょう

に大
おお

きな課題
か だ い

だとは

思
おも

っておりますが、障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

で何
なに

か御意見
ご い け ん

等
と う

がありましたらお願
ねが

いします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（ 障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

課
か

・井
いの

上
うえ

課
か

長
ちょう

） 

御意見
ご い け ん

ありがとうございました。つい先日
せんじつ

も、事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

の方
かた

とも意
い

見
けん

交
こ う

換
かん

を

させていただきまして、特
と く

に人材
じんざい

の確保
か く ほ

というところについては、かなり多
おお

くの意
い

見
けん

交
こ う

換
かん

をいたしました。その中
なか

で、本市
ほ ん し

の商工
しょうこう

労政課
ろ う せ い か

で持
も

っている求職
きゅうしょく

のイベントに

参
さん

加
か

する、あるいはそれを企画
き か く

するということについての補助
ほ じ ょ

金
きん

等
など

も紹介
しょうかい

させてい

ただいたりということをいたしましたし、御意見
ご い け ん

の中
なか

では、効率化
こ う り つ か

という意味
い み

で、  

Ｉ Ｃ Ｔ
アイシーティー

化
か

であるとか、様式
ようしき

の標準化
ひょうじゅんか

をどう進
すす

めていくんだというようなお話
はなし

であっ

たり、あるいは、国
くに

からの補助
ほ じ ょ

金
きん

、府
ふ

からの補助
ほ じ ょ

金
きん

をどうやってそれに活用
かつよう

していく

んだというようなお話
はなし

もございました。先
さき

ほどお話
はな

ししたとおり、皆
みな

さんに御
ご

協
きょう

力
りょく

い

ただいてやっていただいているネットワーク活動
かつどう

についても、限
かぎ

られた人材
じんざい

の中
なか

でや

っているということを考
かんが

えると、いかに限
かぎ

られた回数
かいすう

、時間
じ か ん

の中
なか

で成果
せ い か

を出
だ

していく

かということをしっかりと考
かんが

えていかないといけないとも考
かんが

えています。特
と く

に、意
い

見
けん

交
こ う

換
かん

の中
なか

でも、我々
われわれ

もあらかじめ思
おも

っていたのが、特
と く

に強度
きょ うど

行動
こうどう

障害
しょうがい

のある人
ひと

への

支援
し え ん

であったりとか、医療的
いりょうてき

ケアを行
おこな

うための人材
じんざい

というのは、特
と く

に不足感
ふ そ く か ん

が強
つよ

い

というようなこともあって、この人材
じんざい

をどう確保
か く ほ

していくのか、そして定着
ていちゃく

していく、や

はり離職率
り し ょ く りつ

が非常
ひじょう

に高
たか

いことについて危機感
き き か ん

が強
つよ

いというお声
こえ

をたくさん伺
うかが

って

おりますので、いかに定着
ていちゃく

させていくのか、さっき御意見
ご い け ん

でもあったとおり、個々
こ こ

の事
じ

業
ぎょう

所
し ょ

の中
なか

での御努力
ご ど り ょ く

というところに加
くわ

えて、地域
ち い き

の研修
けんしゅう

体制
たいせい

であったり、何
なに

かフォ

ローできることがないのかというようなことは、やはりこういったネットワーク活動
かつどう

の

中
なか

であるとか、あるいは行政
ぎょうせい

との連携
れんけい

の中
なか

でできることを探
さぐ

っていくということは、

非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

な課題
か だ い

だというふうに考
かんが

えております。 
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加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。ただいま遠藤
えんどう

委員
い い ん

からの御意見
ご い け ん

だとか、障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

課
か

からの御意見
ご い け ん

とか、本当
ほんとう

にこの自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

でも非常
ひじょう

に大
おお

きな課題
か だ い

だと思
おも

いますので、いいアイデアというのはすぐに出
で

るものでもないですけども、今日
き ょ う

いら

っしゃっている委員
い い ん

の方
かた

で何
なに

か御意見
ご い け ん

・御助言
ご じ ょ げ ん

等
と う

がありましたら伺
うかが

いたいです。い

かがでしょうか。 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

、 ありがとうございます。人材
じんざい

不足
ぶ そ く

というのはどの業界
ぎょうかい

でも起
お

こっていることですの

で、結局人
けっきょくひと

の取
と

り合
あ

いになると思
おも

いますけれども、障害
しょうがい

の分野
ぶ ん や

に関
かん

しましては、例
たと

え

ば、私
わたし

は介護
か い ご

福祉士
ふ く し し

の養成
ようせい

を行
おこな

っているのですが、その中
なか

で障害
しょうがい

の理解
り か い

という科
か

目
も く

があります。介護
か い ご

実習
じっしゅう

に今
いま

は施設
し せ つ

にも行
い

きますが、ほとんど高齢者
こうれいしゃ

の福祉
ふ く し

施設
し せ つ

に

向
む

かうわけで、障害者
しょうがいしゃ

の施設
し せ つ

も学校
がっこう

によっては、実習
じっしゅう

に伺
うかが

うのですけども、やっぱり

少
すく

ない。この養成校
ようせいこう

も実際
じっさい

に閉校
へいこう

や募集
ぼしゅう

停止
て い し

があるみたいで、いろいろと難
むずか

しい

状
じょう

況
きょう

にはありますが、介護
か い ご

の分野
ぶ ん や

では、例
たと

えば、実務者
じ つ む し ゃ

研修
けんしゅう

という、実務
じ つ む

をされて

いる方々
かたがた

が国家
こ っ か

試験
し け ん

を受
う

けるための研修
けんしゅう

があります。その中
なか

でもやはり障害
しょうがい

の理
り

解
かい

についてのことを学
まな

びます。私
わたし

の考
かんが

えていることですが、例
たと

えば、障害
しょうがい

の理
り

解
かい

に

ついての時間
じ か ん

の取
と

り方
かた

とか指導
し ど う

の時間数
じ か ん す う

だけじゃなくて、内容
ないよう

もそうですけども、多
おお

くの人々
ひとびと

に障害
しょうがい

を知
し

っていただくということがまず必要
ひつよう

であるかなと考
かんが

えています。

実習先
じっしゅうさき

ももちろん高齢者
こうれいしゃ

の施設
し せ つ

にも行
い

くのですけれども、例
たと

えば学生
がくせい

・生徒
せ い と

が、実
じ っ

際
さい

には障害
しょうがい

の分野
ぶ ん や

での働
はたら

き方
かた

というのを全然
ぜんぜん

知
し

らないまま卒業
そつぎょう

したり資格
し か く

を取
と

っ

たりというのも、実際
じっさい

にはあります。ですから、簡単
かんたん

にはできないかもしれませんが、

障害
しょうがい

の分野
ぶ ん や

を知
し

っていただく方法
ほうほう

を少
すこ

しずつでも開拓
かいたく

していくことによって、たくさ

んの人
ひと

が認識
にんしき

し、支援
し え ん

の幅
はば

も広
ひろ

がるかもしれませんし、可能性
かの う せ い

も拡大
かくだい

するということ

が見込
み こ

めるのではないかというふうに、個人的
こ じ ん て き

には考
かんが

えています。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうも貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

をありがとうございます。介護
か い ご

分野
ぶ ん や

だけではなくて、教育
きょういく

の分
ぶん

野
や

でもやはり障害
しょうがい

がある人
ひと

の支援
し え ん

や教育
きょういく

は、非常
ひじょう

にマイノリティな世界
せ か い

ですし、啓
けい

発
はつ

していくことは非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

だと思
おも

います。ほかに何
なに

かございましたら、御意見
ご い け ん

でも

結構
けっこう

です。 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

、どうぞ。 
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佐藤
さ と う

委員
い い ん

 お世話
せ わ

になります。社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

の佐藤
さ と う

です。 

人材
じんざい

不足
ぶ そ く

について言
い

えば、本当
ほんとう

に社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

も募集
ぼしゅう

しても全然
ぜんぜん

来
こ

ないで

す。びっくりするぐらい、この１０年
ねん

でも全然
ぜんぜん

来
こ

ないですし、ほかの法人
ほうじん

から聞
き

いても

非常
ひじょう

に少
すく

ない、本当
ほんとう

に福祉
ふ く し

人材
じんざい

、福祉
ふ く し

に興味
きょうみ

がないのか、それすらも分
わ

からない状
じょう

態
たい

です。 

人材
じんざい

について言
い

えば、大阪府
おお さかふ

の社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

のほうが、福祉
ふ く し

人材
じんざい

センターと

いうことで求人
きゅうじん

を出
だ

す等
など

、いろいろなフェアを開催
かいさい

しております。大阪府
おお さかふ

の社
しゃ

会
かい

福
ふく

祉
し

協
きょう

議
ぎ

会
かい

からも、フェアを開催
かいさい

してもそもそも、やっぱりなかなか来
こ

なかったり、学生
がくせい

や

高校生
こうこうせい

にも啓発
けいはつ

をしてもなかなか来
こ

ないという現状
げんじょう

もあります。そこも踏
ふ

まえて、ま

た今日
き ょ う

御意見
ご い け ん

で出
で

た話
はなし

を、僕
ぼく

から大阪府
おお さかふ

の社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

にも伝
つた

えて、何
なに

か一
いっ

緒
し ょ

にできないか、遠藤
えんどう

委員
い い ん

や久保田
く ぼ た

委員
い い ん

も言
い

っていただきましたけれども、何
なに

か一
いっ

歩
ぽ

、形
かたち

になるものというのを絵
え

に描
か

いた餅
もち

にならないような形
かたち

でできたらと思
おも

って

います。よろしくお願
ねが

いします。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございます。 

ほか、いかがでしょうか。山口
やまぐち

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

山口
やまぐち

委員
い い ん

 山口
やまぐち

です。 

私
わたし

も相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょう しょ

をやっているのですけれども、やっぱり、我々
われわれ

が本当
ほんとう

にしな

いといけない業務
ぎょうむ

以外
い が い

の事務
じ む

作業
さぎょう

や手続
てつづき

関係
かんけい

のお仕事
し ご と

がすごく本来
ほんらい

業務
ぎょうむ

を圧
あっ

迫
ぱく

して、利用者
り よ う し ゃ

に向
む

き合
あ

うという時間
じ か ん

が削
けず

られていっていると思
おも

います。うちでも Ｉ Ｔ
アイティー

を活用
かつよう

したり、事務員
じ む い ん

にお願
ねが

いをしたりという努力
どり ょ く

はいろいろとしていますが、コアな

業務
ぎょうむ

に専念
せんねん

できるという業務
ぎょうむ

の工夫
く ふ う

が必要
ひつよう

になると思
おも

います。メールなどいろいろ

なものを使
つか

っているのですけど、メールをなかなか見
み

てくれないなど、 Ｉ Ｃ Ｔ
アイシーティー

化
か

に弱
よわ

い事
じ

業者
ぎょうしゃ

が結構
けっこう

いるように感
かん

じるので、その辺
へん

を皆
みな

さんで教
おし

え合
あ

うなど協
きょう

力
りょく

をしな

がら、効率化
こ う り つ か

を図
はか

り、双方
そうほう

でそういったところも改善
かいぜん

に向
む

けての協力
きょうりょく

をしていけたら

いいのかなと思
おも

います。 

また、行政
ぎょうせい

に出
だ

す書類
しょるい

とか、そこのやり取
と

りの中
なか

での効率化
こ う り つ か

などについても、一
いっ

緒
し ょ

に考
かんが

えていけたらなと思
おも

います。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございます。 
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では、福山
ふくやま

委員
い い ん

、お願
ねが

いいたします。 

 

福山
ふくやま

委員
い い ん

 大学
だいがく

で特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

の教諭
きょうゆ

の免許
めんきょ

を取得
し ゅ と く

するために学
まな

んでいる学生
がくせい

もいます

が、その際
さい

に例
たと

えば、こどもの様子
よ う す

や授業
じゅぎょう

の様子
よ う す

など特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

の現場
げ ん ば

を観
かん

察
さつ

する授業
じゅぎょう

もあるのですが、コロナ禍
か

の中
なか

、２０２０年
ねん

から２０２２年
ねん

、全
まった

く行
い

けず仕
じ

舞
まい

、

20２３年
ねん

も、大阪府
おお さかふ

ではなかったと思
おも

うのですけれども、学校
がっこう

によっては制限
せいげん

があ

り、非常
ひじょう

に現場
げ ん ば

を知
し

りづらい状況
じょうきょう

になっています。特別
とくべつ

支援
し え ん

学校
がっこう

の免許
めんきょ

を取
しゅ

得
と く

して

も、福祉
ふ く し

の現場
げ ん ば

で働
はたら

く学生
がくせい

もいます。そういう学生
がくせい

もいるので、もっと現場
げ ん ば

を知
し

りや

すい状況
じょうきょう

になってくれたら非常
ひじょう

にありがたいかなと思
おも

っています。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございます。 

挙手
きょしゅ

されていた山本
やまもと

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

山
やま

本
もと

委員
い い ん

 事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

の山本
やまもと

です。よろしくお願
ねが

いします。 

何点
なんてん

か思
おも

うことがあります。ついこの間
あいだ

研修
けんしゅう

に行
い

ったときに、共生
きょうせい

社会
しゃかい

という部
ぶ

分
ぶん

のお話
はなし

を少
すこ

しだけ聞
き

いてきた中
なか

で、国
くに

がいろいろと進
すす

めているけど、義
ぎ

務
む

教
きょう

育
いく

の

段階
だんかい

で、なかなか障害
しょうがい

のある方
かた

と交流
こうりゅう

ができず、そこの部分
ぶ ぶ ん

でやはり障害
しょうがい

の理
り

解
かい

というのが小
ちい

さい頃
ころ

からできていないところに問題
もんだい

があるというお話
はなし

を聞
き

いてきた

のですけども、本当
ほんとう

にそうだなというふうに思
おも

います。やはり小
ちい

さいときから、いろい

ろなことを理解
り か い

していただくことで、介護
か い ご

や福祉
ふ く し

の仕事
し ご と

に 志
こころざし

や興味
きょうみ

を持
も

ってもら

えたらいいなというふうにすごく感
かん

じて帰
かえ

ってきたのを思
おも

い出
だ

しました。 

全
ぜん

然
ぜん

違
ちが

う質
しつ

問
もん

ですけれども、よろしいでしょうか。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

  どうぞ。 

 

山
やま

本
もと

委員
い い ん

 ７ページの大
おお

きい２番
ばん

の茨木市
い ば ら き し

総合
そうごう

保健
ほ け ん

福祉
ふ く し

計画
けいかく

の理念
り ね ん

の四角
し か く

の中
なか

の御
ご

説
せつ

明
めい

の中
なか

に、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょう しょ

も含
ふく

めて、正
ただ

しく法令
ほうれい

を理解
り か い

してサービスを提
てい

供
きょう

することというふうにおっしゃっていたと思
おも

うのですけども、何
なに

かやはりそこに懸念
け ね ん

み

たいなのがあるのかなというふうに思
おも

ったのですが、どうでしょうか。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 いかがでしょうか。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（ 障
しょう

害
がい

障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

です。 
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福
ふく

祉
し

課
か

・ 井
いのう

上
うえ

課
か

長
ちょう

） 

 

今
いま

までの給付
きゅうふ

の適正化
て き せ い か

として扱
あつか

っていた部分
ぶ ぶ ん

について、大
おお

きく二
ふた

つの側面
そくめん

があ

ると考
かんが

えています。一
ひと

つは支給
しきゅう

決定
けってい

、もう一
ひと

つが請求
せいきゅう

です。支給
しきゅう

決定
けってい

の部分
ぶ ぶ ん

につき

ましては、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

のお話
はなし

も出
で

てきていますが、利用者
り よ う し ゃ

の方
かた

のニーズをしっか

りと支給
しきゅう

決定
けってい

に落
お

とし込
こ

んでいく作業
さぎょう

が非常
ひじょう

に重要
じゅうよう

であり、ここでは計
けい

画
かく

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

の要素
よ う そ

が非常
ひじょう

に大
おお

きいと思
おも

います。 

請求
せいきゅう

の部分
ぶ ぶ ん

に関
かん

して言
い

うならば、障害
しょうがい

の制度
せ い ど

や請求
せいきゅう

事務
じ む

が非常
ひじょう

に複雑
ふくざつ

です。基
き

準
じゅん

も３年
ねん

ごとの報酬
ほうしゅう

改定
かいてい

のたびにどんどん変
か

わっています。内容
ないよう

も様々
さまざま

な手厚
て あ つ

いケ

アができるようになって、そこにお金
かね

がつくのと同時
ど う じ

に、そこの分類
ぶんるい

づけが極
きわ

めて複
ふく

雑
ざつ

になり、条件
じょうけん

も厳
きび

しくなっていっている中
なか

で、正
ただ

しく理解
り か い

して請求
せいきゅう

をしなければ、法
ほう

令
れい

違
い

反
はん

や基
き

準違反
じゅんいはん

になってしまう事例
じ れ い

がたくさん出
で

てきます。受
う

け取
と

ってはいけない

お金
かね

を事業所
じぎょう しょ

が受
う

け取
と

ってしまう状況
じょうきょう

は、制度
せ い ど

の持続
じ ぞ く

可能性
かの う せ い

を根幹
こんかん

から揺
ゆ

るがす

ため支給
しきゅう

決定
けってい

の部分
ぶ ぶ ん

において、障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

と利用者
り よ う し ゃ

との間
あいだ

で必要
ひつよう

なことを必
ひつ

要
よう

なだけきちんと決定
けってい

していくというのも大事
だ い じ

なのですけれども、その後
あと

の請求
せいきゅう

の部
ぶ

分
ぶん

で、きちんと法令
ほうれい

基準
きじゅん

の理解
り か い

をしていただいた上
うえ

で請求
せいきゅう

をしていただくということ

も非常
ひじょう

に大事
だ い じ

ということで、計画
けいかく

の中
なか

では、この指導
し ど う

監査
か ん さ

の役割
やくわり

というのも前
ぜん

回
かい

の

計画
けいかく

の中
なか

の記載
き さ い

よりも厚
あつ

く書
か

いています。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 今
いま

の説明
せつめい

でよろしいでしょうか。 

 

山
やま

本
もと

委員
い い ん

 ありがとうございました。今
いま

のお話
はなし

を聞
き

かせていただいて、事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

の中
なか

で

も、一度
い ち ど

また取組
とり くみ

も含
ふく

めて考
かんが

えていけたらなと思
おも

います。ありがとうございました。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 よろしくお願
ねが

いいたします。 

それでは、非常
ひじょう

に大
おお

きな課題
か だ い

ですが、また引
ひ

き続
つづ

き特
と く

に人材
じんざい

の問題
もんだい

は後
あと

のいろ

いろな御報告
ご ほ う こ く

等
と う

でも出
で

てくるかと思
おも

いますが、時間
じ か ん

も参
まい

りましたので、本報告
ほんほうこく

につき

ましては、以上
いじょう

とさせてただきたいと思
おも

います。 

それでは続
つづ

きまして、議題
ぎ だ い

３「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の協議会
きょうぎかい

取組
とり くみ

報告
ほうこく

と令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

計
けい

画
かく

に

ついて」です。御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

につきましては、全
すべ

ての部会
ぶ か い

・ Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

の説
せつ

明
めい

の後
あと

に

まとめて時間
じ か ん

を設
もう

けておりますので、そのときにお願
ねが

いいたします。 

では最初
さいしょ

に、事務局
じ む き ょ く

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福祉
ふ く し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・ 山
やま

事務局
じ む き ょ く

の福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談課
そ う だ ん か

、山本
やまもと

と申
もう

します。 

今
いま

までは部会
ぶ か い

・ Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

の取組
とり くみ

期間
き か ん

は、１年間
ねんかん

で設定
せってい

をしていましたが、今
こん

年
ねん

度
ど
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本
もと

） からは１年間
ねんかん

ということには限定
げんてい

せずに、各部会
か く ぶ か い

・ Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

の取組
とり くみ

内容
ないよう

に応
おう

じて、１

年間
ねんかん

から３年間
ねんかん

の間
あいだ

で期間
き か ん

を設定
せってい

することになりました。議題
ぎ だ い

２の「茨木市
い ば ら き し

障
しょう

害
がい

者
しゃ

計
けい

画
かく

・障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

及
およ

び障
しょう

害
がい

児
じ

福
ふく

祉
し

計
けい

画
かく

策
さ く

定
てい

に係
かか

る報告
ほうこく

」でもありましたとお

り、効率的
こうりつてき

・効果的
こ う か て き

に成果
せ い か

を出
だ

せる自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

、その運営
うんえい

に努
つと

めてまいりま

す。 

今回
こんかい

は取組
とり くみ

期間
き か ん

が分
わ

かる表記
ひょうき

ができておりませんでしたが、次回
じ か い

からは、取
と り

組
くみ

期間
き か ん

も分
わ

かるように表記
ひょうき

していきたいなと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いします。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 それでは、最初
さいしょ

に「相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」の説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（いばら

き自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

セン

ターぽぽんがぽ

ん・山
やま

本
もと

氏
し

） 

相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

の報告
ほうこく

をさせていただきます。 

今年度
こ ん ね ん ど

、座長
ざちょう

のいばらき自立
じ り つ

支援
し え ん

センターぽぽんがぽん山本
やまもと

真
まさ

輝
き

といいます。よ

ろしくお願
ねが

いします。 

資料
し り ょ う

は１３ページからになります。まず、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の取組
とり くみ

報告
ほうこく

についてです。長
ちょう

期
き

目
も く

標
ひょう

に取
と

り組
く

む上
うえ

で残
のこ

された課題
か だ い

として、それぞれの相談員
そうだんいん

が知
し

りたいと考
かんが

え

る情報
じょうほう

は継続
けいぞく

して出
で

てくるため、今後
こ ん ご

も社会
しゃかい

資源
し げ ん

の情報
じょうほう

共有
きょうゆう

が必要
ひつよう

であること、ま

た、地域
ち い き

課題
か だ い

解決
かいけつ

に向
む

けた取組
とり くみ

に向
む

け、まずは他
た

機関
き か ん

との役割
やくわり

や連携
れんけい

について共
きょう

通
つう

認
にん

識
しき

を持
も

つ機会
き か い

をどのように図
はか

っていくのか検討
けんとう

が必要
ひつよう

となりました。 

１４ページに移
うつ

りまして、実施
じ っ し

期間
き か ん

の目標
もくひょう

に関
かん

しては、一
ひと

つ目
め

に事例
じ れ い

検討
けんとう

や講座
こ う ざ

により相談
そうだん

支援
し え ん

に必要
ひつよう

な視点
し て ん

を学
まな

び、相談
そうだん

支援
し え ん

のスキルアップを図
はか

り、地
ち

域
いき

課
か

題
だい

抽
ちゅう

出
しゅつ

、解決
かいけつ

について取
と

り組
く

む。 

二
ふた

つ目
め

に、社会
しゃかい

資源
し げ ん

など、相談
そうだん

支援
し え ん

業務
ぎょうむ

に必要
ひつよう

な情報
じょうほう

提供
ていきょう

、共有
きょうゆう

を行
おこな

い、日
ひ

々
び

の支援
し え ん

に生
い

かす。 

三
みっ

つ目
め

に、相談員
そうだんいん

としての悩
なや

みを共有
きょうゆう

し、お互
たが

いに支
ささ

え合
あ

う機会
き か い

を得
え

て、よりよい

相談
そうだん

支援
し え ん

業務
ぎょうむ

の提供
ていきょう

につなげる。 

四
よっ

つ目
め

に、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の法
ほう

改正
かいせい

に向
む

けて学
まな

ぶ機会
き か い

を設
もう

ける、でした。 

実施
じ っ し

期間
き か ん

の目標
もくひょう

達成
たっせい

につきましては、「達成
たっせい

できた」とさせていただいています。 

取組
とり くみ

の内容
ないよう

につきましては、先
さき

ほどの一
ひと

つ目
め

の目標
もくひょう

、事例
じ れ い

検討
けんとう

や講座
こ う ざ

により学
まな

び、スキルアップを図
はか

るということで、「介護
か い ご

保険
ほ け ん

移行期
い こ う き

」についての注意点
ちゅういてん

を聞
き

い

たり、事例
じ れ い

検討
けんとう

を行
おこな

ったりすることができました。また、「児童期
じ ど う き

の支援
し え ん

について」も

研修
けんしゅう

や事例
じ れ い

検討
けんとう

を、こども支援
し え ん

Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

と共同
きょうどう

開催
かいさい

することができました。 

二
ふた

つ目
め

の目標
もくひょう

、「社会
しゃかい

資源
し げ ん

など、相談
そうだん

支援
し え ん

業務
ぎょうむ

に必要
ひつよう

な情報
じょうほう

提供
ていきょう

、共有
きょうゆう

」のとこ
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ろでは、情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

にて相談員
そうだんいん

同士
ど う し

で話
はな

す機会
き か い

を持
も

つことができました。 

三
みっ

つ目
め

の目標
もくひょう

、「相談員
そうだんいん

としての悩
なや

みを共有
きょうゆう

し、お互
たが

いに支
ささ

え合
あ

う機会
き か い

」のところ

では、情報
じょうほう

交換会
こうかんかい

という場
ば

により、相談員
そうだんいん

同士
ど う し

の横
よこ

のつながりや支
ささ

え合
あ

い強化
きょうか

につ

ながりました。 

最後
さ い ご

に四
よっ

つ目
め

の目標
もくひょう

である「令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の法
ほう

改正
かいせい

に向
む

けて学
まな

ぶ機会
き か い

を設
もう

ける」

では、制度
せ い ど

改正
かいせい

に向
む

けて、ポイントを知
し

る機会
き か い

を持
も

つことができました。 

今後
こ ん ご

の取組
とり くみ

につきましては、今年度
こ ん ね ん ど

の企画
き か く

に続
つづ

くものとなりますので、１６ページ

へ移
うつ

りたいと思
おも

います。今年度
こ ん ね ん ど

の企画
き か く

につきましては、昨年度
さ く ね ん ど

から参加
さ ん か

機関
き か ん

・活
かつ

動
どう

方
ほう

針
しん

などに変更
へんこう

はありません。 

次
つぎ

に、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の目標
もくひょう

、目標
もくひょう

達成
たっせい

に向
む

けて実践
じっせん

する項目
こ う も く

についてです。一
ひと

つ目
め

としまして、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

に相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

で実施
じ っ し

したアンケートを基
もと

に、他
た

機関
き か ん

の役
やく

割
わり

やどのような連携
れんけい

を図
はか

れるのか知
し

る機会
き か い

をつくり、地域
ち い き

課題
か だ い

抽出
ちゅうしゅつ

、解決
かいけつ

につい

て取
と

り組
く

む予定
よ て い

です。 

二
ふた

つ目
め

に、日々
ひ び

の相談
そうだん

支援
し え ん

業務
ぎょうむ

に生
い

かせるよう、社会
しゃかい

資源
し げ ん

等
と う

の必要
ひつよう

な情
じょう

報
ほう

提
てい

供
きょう

、共有
きょうゆう

を行
おこな

います。 

三
みっ

つ目
め

に、相談員
そうだんいん

としての悩
なや

みを共有
きょうゆう

し、お互
たが

いに支
ささ

え合
あ

う機会
き か い

を得
え

て、よりよい

相談
そうだん

支援
し え ん

業務
ぎょうむ

の提供
ていきょう

につなげるため、話
はなし

ができる機会
き か い

をつくります。 

そして四
よっ

つ目
め

に、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の制度
せ い ど

改定後
かい てい ご

の疑問点
ぎ も ん て ん

などを解消
かいしょう

し、共通
きょうつう

の認
にん

識
しき

として周知
しゅうち

していきます。 

１７ページの年間
ねんかん

予定
よ て い

計画表
けいかくひょう

につきましては、また御確認
ご か く に ん

いただけたらと思
おも

いま

す。 

以上
いじょう

を報告
ほうこく

とさせていただきます。ありがとうございました。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは続
つづ

きまして、「就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

」、御説明
ごせつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（かしの

木
き

園
えん

・横
よこ

田
た

氏
し

） 

就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

、茨木
いばらき

市立
し り つ

障害者
しょうがいしゃ

就労
しゅうろう

支援
し え ん

センターかしの木
き

園
えん

の横田
よ こ た

と申
もう

しま

す。よろしくお願
ねが

いします。 

資料
し り ょ う

の１８ページからとなります。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の報告
ほうこく

ですが、紙面
し め ん

に書
か

いてあると

おりでお願
ねが

いいたします。１８ページ最初
さいしょ

の、「引
ひ

き続
つづ

き課題
か だ い

に取
と

り組
く

むか」という点
てん

については、就労
しゅうろう

支援
し え ん

の問題
もんだい

というのは、長
なが

く続
つづ

けることに意味
い み

があると思
おも

っており

ますので、引
ひ

き続
つづ

き取
と

り組
く

んでいきたいと思
おも

っております。 

１９ページに移
うつ

ります。昨年度
さ く ね ん ど

実施
じ っ し

期間
き か ん

の間
あいだ

に行
おこな

った点
てん

が２点
てん

あります。１点
てん

目
め
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は、企業
きぎょう

との意見
い け ん

交換
こうかん

を実施
じ っ し

することで、障害
しょうがい

の理解
り か い

を企業
きぎょう

の方
かた

に深
ふか

めていただ

く、また、企業
きぎょう

の方
かた

が困
こま

っておられることを我々
われわれ

福祉
ふ く し

機関
き か ん

、行政
ぎょうせい

機関
き か ん

の者
もの

たちと総
そう

合
ごう

的
てき

に共有
きょうゆう

をして、連携
れんけい

を深
ふか

めるということに取
と

り組
く

みました。 

２点目
て ん め

は、教育
きょういく

機関
き か ん

における就職
しゅうしょく

困難
こんなん

学生
がくせい

の支援
し え ん

について、意見
い け ん

交換
こうかん

を行
おこな

って

います。主
おも

に大学
だいがく

に出向
で む

きまして、大学
だいがく

の障害
しょうがい

支援室
し え ん し つ

の方
かた

に御意見
ご い け ん

をいただき、今
いま

大
だい

学
がく

の学生
がくせい

が抱
かか

えておられる問題
もんだい

に着目
ちゃくもく

して意見
い け ん

交換
こうかん

をしております。 

実施
じ っ し

期間
き か ん

における目標
もくひょう

達成
たっせい

については、「ある程度
て い ど

できた」としております。この

辺
へん

につきましては、１番
ばん

の企業
きぎょう

との意見
い け ん

交換
こうかん

、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

につきましては、今
いま

までハ

ローワーク茨木
いばらき

と、商工
しょうこう

労政課
ろ う せ い か

が行
おこな

っている、雇用
こ よ う

支援
し え ん

セミナーというところに、

我々
われわれ

部会
ぶ か い

の面子
め ん つ

が参加
さ ん か

させていただきお手伝
て つ だ

いをさせていただいていました。令
れい

和
わ

５年度
ね ん ど

は少
すこ

し趣向
しゅこう

を変
か

えて、我々
われわれ

部会
ぶ か い

のメンバーで企業
きぎょう

を集
あつ

めて、セミナーを行
おこな

っ

ています。就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

ができてから初
はじ

めて、我々
われわれ

独自
ど く じ

でセミナーを行
おこな

えたという

ところは、特
と く

に評価
ひょうか

できるところかなと思
おも

っています。参加
さ ん か

企業
きぎょう

としては９社
しゃ

、１４名
めい

の

方
かた

が来
こ

られまして、そこで部会
ぶ か い

のメンバーとの意見
い け ん

交換
こうかん

をしています。ですが、この

「ある程度
て い ど

できた」という評価
ひょうか

については、残念
ざんねん

ながら茨木市
い ば ら き し

の企業
きぎょう

が少
すく

なくて、そ

の辺
あた

りに少
すこ

し課題
か だ い

が残
のこ

ったなというふうに思
おも

っています。 

２番目
ば ん め

の大学生
だいがくせい

の問題
もんだい

については、社会
しゃかい

情勢
じょうせい

などのいろいろな問題
もんだい

があり、就
しゅう

労
ろう

支
し

援
えん

のところに出
で

てくる障害
しょうがい

のある人
ひと

たちの問題
もんだい

もすごく複雑化
ふ く ざ つ か

しています。そう

いった中
なか

で大学
だいがく

という教育
きょういく

機関
き か ん

を経
へ

て就職
しゅうしょく

するというところでも、学生
がくせい

の方
かた

はなか

なか就職
しゅうしょく

に向
む

かう道筋
みちすじ

がうまくたどれないなど、就職
しゅうしょく

につながらないところがあり

ます。そこの問題
もんだい

の一
ひと

つとして、まだ学生
がくせい

として大学
だいがく

に行
い

かれているため、自分
じ ぶ ん

に困
こま

ったことがあるというところの受入
う け い

れがまだなかなか難
むずか

しく、我々
われわれ

みたいな専
せん

門
もん

家
か

が「障害
しょうがい

」という言葉
こ と ば

を使
つか

って出向
で む

いていくというところに、まだまだやっぱり抵
てい

抗
こ う

が

あるのかなというふうに思
おも

っています。なかなかすぐに解決
かいけつ

する問題
もんだい

ではありません

が、今回
こんかい

、福祉
ふ く し

のサービスにどうつなげるかというところの課題
か だ い

も学校
がっこう

の先生方
せんせいがた

か

らも申
もう

し出
で

ていただきましたので、今後
こ ん ご

またそういった取組
とり くみ

ができていければなとい

うふうに思
おも

っています。 

続
つづ

きまして２０ページ、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の方針
ほうしん

です。２０ページに書
か

いてあるとおり、大
おお

きく変更
へんこう

はしておりません。引
ひ

き続
つづ

きやっていこうと思
おも

っています。 

２１ページを御覧
ご ら ん

ください。実施
じ っ し

期間
き か ん

の中
なか

で二
ぐた

つ挙
あ

げています。一
ひと

つ大
おお

きなところ

でいえば、昨年度
さ く ね ん ど

にやりました、企業
きぎょう

向
む

けのセミナーを引
ひ

き続
つづ

きやっていくということ

になっています。企業
きぎょう

と福祉
ふ く し

の連携
れんけい

というのをより深
ふか

くしていきながら、企業
きぎょう

の理
り

解
かい

を深
ふか

めて、障害
しょうがい

のある方
かた

の実習
じっしゅう

の機会
き か い

、雇用
こ よ う

の機会
き か い

を広
ひろ

げていけたらなというふう
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に思
おも

っています。 

２番目
ば ん め

に、令和
れ い わ

７年度
ね ん ど

から新設
しんせつ

される就労
しゅうろう

選択
せんたく

支援
し え ん

という新
あたら

しい制度
せ い ど

が始
はじ

まり

ます。こちらはまだ未確定
み か く て い

な部分
ぶ ぶ ん

が多
おお

いですけれども、私
わたし

ども就労
しゅうろう

支援
し え ん

部会
ぶ か い

で国
くに

の動向
どうこう

を見
み

ながら、どのようにサービスをよりよいものにするかというのを検討
けんとう

して

いきたいと思
おも

っております。 

最後
さ い ご

になりますが、皆様
みなさま

、委員
い い ｎ

の方
かた

など身近
み ぢ か

なところで就労
しゅうろう

支援
し え ん

に関
かか

わる、何
なに

か

困
こま

り事
ごと

等
など

があれば、もしここの場
ば

で御意見
ご い け ん

を聞
き

かせていただけたらと思
おも

っておりま

す。よろしくお願
ねが

いします。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。それでは、「障害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

」、御報告
ご ほ う こ く

をお願
ねが

い

いたします。 

 

事務局
じ む き ょ く

（ほくせ

つ２４・山下
やました

氏
し

） 

障害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

、事務局
じ む き ょ く

の山下
やました

といいます。よろしくお願
ねが

いします。 

資料
し り ょ う

としては２３ページからとなります。２３ページの長期的
ちょうきてき

に取
と

り組
く

む中
なか

で残
のこ

さ

れた課題
か だ い

として、全国的
ぜんこくてき

な労
ろう

働
どう

者
しゃ

不
ぶ

足
そ く

が叫
さけ

ばれている中
なか

、福祉
ふ く し

人材
じんざい

の確保
か く ほ

につい

て考
かんが

えていく必要
ひつよう

があるということで、長
ちょう

期
き

的
てき

に考
かんが

えていけたらいいと思
おも

います。

なぜこういうことを書
か

いているかというと、当
と う

事
じ

者
しゃ

部
ぶ

会
かい

に関
かん

しては、２か月
げつ

に１回
かい

会
かい

議
ぎ

を開
ひら

いているのですが、会
かい

議
ぎ

の開
かい

催
さい

日
び

までにヘルパーの調
ちょう

整
せい

であるとか、交代
こうたい

場所
ば し ょ

について共有
きょうゆう

しないといけないので、ヘルパー人材
じんざい

が少
すく

なくなると、障害者
しょうがいしゃ

自身
じ し ん

の生活
せいかつ

もそうですけれども、会議
か い ぎ

の参加
さ ん か

もできなくなるおそれがあるということ

です。 

報告
ほうこく

としては２４ページ以降
い こ う

になります。実施
じ っ し

期間
き か ん

の目標
もくひょう

は何
なに

だったのかというこ

とで、部会
ぶ か い

の中
なか

で様々
さまざま

な困
こま

り事
ごと

とか意見
い け ん

について話
はな

し合
あ

うことがあるものをまとめま

した。１番
ばん

の取組
とり くみ

としては、ヘルプマークリーフレットの作成
さくせい

に時間
じ か ん

を割
さ

いています。

まず、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の８月
がつ

から１０月
がつ

にヘルプマークリーフレットを作
つく

るに当
あ

たって、皆
みな

さんにどんなことに困
こま

っているのかということのアンケートを行
おこな

いました。詳細
しょうさい

につ

いては、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

の第
だい

２回
かい

の全体会
ぜんたいかい

の議事録
ぎ じ ろ く

を御参照
ごさんしょう

いただければと思
おも

います。

その中
なか

でその結果
け っ か

を踏
ふ

まえてじっくりと話合
はなしあ

いを重
かさ

ねて、まずはこども向
む

けにヘルプ

マークについて知
し

ってもらおうということで、そのように資料
し り ょ う

を作
つく

ることにしました。意
い

見
けん

として出
で

ていたのが、小学生
しょうがくせい

にどのようにすれば伝
つた

わるのか、また、何
なに

を伝
つた

えたい

のかということで意見
い け ん

を出
だ

し合
あ

いました。主
おも

な意見
い け ん

については、２４ページに記
き

載
さい

の

とおりです。 
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その次
つぎ

に、目標
もくひょう

にあるように、障害
しょうがい

の理解
り か い

ということで、２５ページになります。ま

ず、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

については、当事者
と う じ し ゃ

委員
い い ん

の交代
こうたい

により、４月
がつ

から新
あら

たに４名
めい

の方
かた

が

委員
い い ん

になったのですけども、これまで身体
しんたい

の部分
ぶ ぶ ん

で視覚
し か く

障害
しょうがい

当事者
と う じ し ゃ

の委員
い い ん

応募
お う ぼ

が

なかったのですけども、今回
こんかい

２名
めい

の方
かた

が選
えら

ばれまして、文字
も じ

の大
おお

きさとかレイアウト

とか色使
いろづか

いについて、部会
ぶ か い

の委員
い い ん

の皆
みな

さんで話
はな

し合
あ

った上
うえ

で、資料
し り ょ う

の在
あ

り方
かた

につい

て検
けん

討
と う

しました。 

また、理解
り か い

を深
ふか

めるということで、内部
な い ぶ

の学習会
がくしゅうかい

を行
おこな

っています。茨木市
い ば ら き し

の出
で

前
まえ

講
こ う

座
ざ

を用
もち

いて、茨木市
い ば ら き し

のバリアフリーの取組
とり くみ

について学
がく

習
しゅう

することができました。

今
いま

、ちまたで電動
でんどう

キックボードが障害
しょうがい

をお持
も

ちの方
かた

については非
ひ

常
じょう

に怖
こわ

いという意
い

見
けん

があったりとか、法律
ほうりつ

をよく知
し

らないので教
おし

えてほしいということで質問
しつもん

されてい

たかなと思
おも

います。 

また、他
た

機関
き か ん

への交流
こうりゅう

としまして、地域
ち い き

活動
かつどう

支援
し え ん

センター菜
な

の花
はな

を訪
ほう

問
もん

して、障
しょう

害
がい

当
と う

事
じ

者
しゃ

部
ぶ

会
かい

の取
と り

組
くみ

であるとか、菜
な

の花
はな

の取組
とり くみ

についてお話
はなし

してもらいました。 

また、障害者
しょうがいしゃ

スポーツ「ボッチャ」を交流
こうりゅう

として行
おこな

ったのですけども、目
め

の見
み

えな

い方
かた

でも「ボッチャ」ができることを皆
みな

さんに知
し

ってもらえた、いい経
けい

験
けん

だったかなと

思
おも

います。 

その他
ほか

の取組
とり くみ

として、茨木市
い ば ら き し

のバリアフリー基本
き ほ ん

構想協
こうそうきょう

議会
ぎ か い

であるとか、茨
いばら

木
き

市
し

差
さ

別
べつ

解
かい

消
しょう

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

に委員
い い ん

として参画
さんかく

して、様々
さまざま

な意見
い け ん

を述
の

べられて、政
せい

策
さ く

に

生
い

かすことができたかなと思
おも

っております。 

令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の計画
けいかく

については、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

からの引
ひ

き続
つづ

き取
と り

組
くみ

ということで、今
こん

度
ど

は市
し

内
ない

の小
しょう

・中学校
ちゅうがっこう

を基本
き ほ ん

に、ヘルプマークの Ｐ Ｒ
ピーアール

についてやっていけたらい

いかなと考
かんが

えていますので、よろしくお願
ねが

いします。現在
げんざい

、茨
いばら

木
き

市
し

社
しゃ

会
かい

福
ふく

祉
し

協
きょう

議
ぎ

会
かい

とも話合
はなしあ

いを進
すす

めています。また、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

には、２年
ねん

に１回
かい

の当
と う

事
じ

者
しゃ

部
ぶ

会
かい

の委
い

員
いん

の選
せん

考
こ う

が１２月
がつ

、１月
がつ

とありますので、そのときにはまたアナウンスをさせていただき

ます。御協力
ごきょうりょく

のほどよろしくお願
ねが

いします。 

報告
ほうこく

は以上
いじょう

になります。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、開始
か い し

よりちょうど１時間
じ か ん

が過
す

ぎようとしておりますので、ここで一
いち

度
ど

休
きゅう

憩
けい

を取
と

りたいと思
おも

います。再
さい

開
かい

は１４時
じ

３５分
ふん

からとしたいと思
おも

います。 

 

 休憩
きゅうけい

 午後
ご ご

２時
じ

２９分
ふん

 

再開
さいかい

 午後
ご ご

２時
じ

３5分
ふん
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加藤
か と う

会長
かいちょう

 会議
か い ぎ

を再開
さいかい

したいと思
おも

います。 

それでは、先
さき

ほどに続
つづ

きまして、「地域
ち い き

移行
い こ う

・地域
ち い き

定着
ていちゃく

部会
ぶ か い

」、お願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（慶
けい

徳
と く

会
かい

障
しょう

がい者
しゃ

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

センター・

江
え

越
ごし

氏
し

） 

地域
ち い き

移行
い こ う

・地域
ち い き

定着
ていちゃく

部会
ぶ か い

を担当
たんとう

しております、慶徳会
けいとくかい

障
しょう

がい者
しゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

センタ

ーの江越
え ご し

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いします。 

資料
し り ょ う

の２９ページを御
ご

覧
らん

ください。昨年度
さ く ね ん ど

より活動
かつどう

方針
ほうしん

として、長
ちょう

期
き

入
にゅう

院
いん

や入
にゅう

所
し ょ

施
し

設
せつ

での生
せい

活
かつ

から地域
ち い き

に戻
もど

り、地域
ち い き

に住
す

み続
つづ

けることができるように支
し

援
えん

すること

を掲
かか

げて活動
かつどう

を行
おこな

ってきました。振
ふ

り返
かえ

ってみますと、昨
さ く

年
ねん

５月
がつ

に新型
しんがた

コロナが５類
るい

移行
い こ う

になり、精神科
せい し ん か

の病院
びょういん

では、入院
にゅういん

されている方
かた

との面
めん

会
かい

や、外
がい

出
しゅつ

制
せい

限
げん

を緩
かん

和
わ

する動
うご

きが広
ひろ

がってきたり、障害
しょうがい

のある方
かた

の入所
にゅうしょ

施設
し せ つ

では、ボランティアの受
うけ

入
い

れ

や、行事
ぎょうじ

、イベントの再開
さいかい

、外泊
がいはく

制限
せいげん

を撤廃
てっぱい

したりするなどの感染
かんせん

対策
たいさく

の緩和
か ん わ

の動
うご

きが見
み

られました。しかし、昨年
さくねん

５月
がつ

以降
い こ う

も流行
りゅうこう

が収
おさ

まったわけではなく、一度
い ち ど

クラス

ターが発生
はっせい

してしまうと、病院内
びょういんない

、施設内
し せ つ な い

の感染者
かんせんしゃ

と、そうでない人
ひと

の空
く う

間
かん

を住
す

み分
わ

ける「ゾーニング」が厳
きび

しくなったり、施設
し せ つ

従事者
じゅうじし ゃ

が感染
かんせん

して出勤
しゅっきん

できなくなり、ほか

の職員
しょくいん

がフォローに追
お

われてしまったりすることがあったとの報告
ほうこく

や、今年
こ と し

４月
がう

の会
かい

議
ぎ

の場
ば

でも、精
せい

神
しん

科
か

病
びょう

院
いん

内
ない

では、コロナの罹患者
り か ん し ゃ

が出た
で

ことにより、新
あら

たな入
にゅう

院
いん

患
かん

者
じゃ

の受入
う け い

れについて、日程
にってい

の再調整
さいちょうせい

を行
おこな

うこともあったとの報告
ほうこく

もあり、臨機応変
り ん き お う へ ん

な対応
たいおう

が継続的
けいぞくてき

に求
もと

められている状況
じょうきょう

です。そのような中
なか

で入
にゅう

院
いん

中
ちゅう

、または入
にゅう

所
し ょ

中
ちゅう

の、障
しょう

害
がい

のある方
かた

が地域
ち い き

で暮
く

らすために必要
ひつよう

なものとして、支援者
し え ん し ゃ

に向
む

けた地
ち

域
いき

移
い

行
こ う

に関
かん

する事例
じ れ い

検討会
けんとうかい

や施設
し せ つ

入所者
にゅうしょしゃ

の計画
けいかく

相談
そうだん

導入
どうにゅう

に向
む

けた取
と り

組
くみ

を進
すす

めて

きており、今年度
こ ん ね ん ど

も昨年度
さ く ね ん ど

と同様
どうよう

に、感染
かんせん

状況
じょうきょう

を踏
ふ

まえながら、障
しょう

害
がい

のある方
かた

が地
ち

域
いき

で暮
く

らしたいと思
おも

っていただけるよう取
と り

組
くみ

を進
すす

めていきたいと思
おも

っています。 

また、資料
し り ょ う

３４ページ、一番下
いちばんした

の部分
ぶ ぶ ん

、活動
かつどう

に当
あ

たり、自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の中
なか

で意
い

見
けん

や助
じ ょ

言
げん

を聞
き

きたいことの項目
こ う も く

で、社会
しゃかい

資源
し げ ん

ツールの作成
さくせい

について触
ふ

れさせてい

ただいておりますが、現在
げんざい

作成
さくせい

途中
とちゅう

であり、次回
じ か い

第
だい

２回
かい

開催
かいさい

時
じ

に、皆
みな

様
さま

へ御
ご

報
ほう

告
こ く

、

御
ご

意
い

見
けん

をいただいた上
うえ

で完成
かんせい

させたいと思
おも

っております。よろしくお願
ねが

いいたします 

以上
いじょう

になります。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうも、ありがとうございました。 

続
つづ

きまして、「こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

」の御説明
ごせつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（相
そう

談
だん

支
し

こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

について報告
ほうこく

させていただきます。 
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援
えん

センターリー

ベ・橋
はし

本
もと

氏
し

） 

相談
そうだん

支援
し え ん

センターリーベの橋本
はしもと

です。よろしくお願
ねが

いします。 

昨年度
さ く ね ん ど

まで子
こ

ども支援
し え ん

プロジェクトチームとして取
と

り組
く

んできましたが、こどもに

関
かん

する課題
か だ い

は恒常的
こうじょうてき

にあるため、４月
がつ

より「こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

」として活動
かつどう

しています。 

資料
し り ょ う

は３６ページ、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の報告
ほうこく

です。こどもが将来
しょうらい

にわたって健
すこ

やかに成
せい

長
ちょう

していける地域
ち い き

づくりを目指
め ざ

して、保健
ほ け ん

、医療
いりょう

、福祉
ふ く し

、教育
きょういく

、就労
しゅうろう

などとの連携
れんけい

や、

共通
きょうつう

の認識
にんしき

を深
ふか

められるよう、課題
か だ い

に取
と

り組
く

みました。 

３７ページに移
うつ

ります。具体的
ぐ た い て き

な取組
とり くみ

内容
ないよう

としては、それぞれの参
さん

画
かく

機
き

関
かん

の専
せん

門
もん

的
てき

な取
と り

組
くみ

を共
きょう

有
ゆう

し、相互
そ う ご

に理解
り か い

を深
ふか

める機会
き か い

を持
も

ちました。障
しょう

害
がい

児
じ

教
きょう

育
いく

の現
げん

状
じょう

と

課
か

題
だい

を知
し

るというテーマでは、参画
さんかく

機関
き か ん

である学校
がっこう

教育
きょういく

推進課
す い し ん か

、支援
し え ん

学校
がっこう

の協力
きょうりょく

のもと、教育
きょういく

現場
げ ん ば

への理解
り か い

、学校
がっこう

支援
し え ん

コーディネーターなどの役
やく

割
わり

を知
し

ることがで

きました。 

３８ページに移
うつ

ります。「いばらきっ子
こ

ファイル」の普及
ふきゅう

啓発
けいはつ

では、令和
れ い わ

４年
ねん

度
ど

に引
ひ

き続
つづ

き、「大
おお

阪
さか

府
ふ

発
はっ

達
たつ

障
しょう

がい者
しゃ

支援
し え ん

センターアクトおおさか」の発
はっ

達
たつ

障
しょう

がい者
しゃ

地
ち

域
いき

支
し

援
えん

力
りょく

向
こ う

上
じょう

事
じ

業
ぎょう

を利用
り よ う

し、相談
そうだん

支援
し え ん

部会
ぶ か い

との合同
ごうどう

研修会
けんしゅうかい

を開
かい

催
さい

しました。ライフ

ステージが変
か

わる時
とき

のつなぎ、情報
じょうほう

共有
きょうゆう

のツールとして「いばらきっ子
こ

ファイル」が

活用
かつよう

できることを、グループでの事例
じ れ い

検討
けんとう

を通
とお

して学
まな

びました。福祉
ふ く し

や教
きょう

育
いく

だけで

なく、そのほかの分野
ぶ ん や

でも、茨木
いばらき

の障害
しょうがい

のあるこどものサポートブックといえば「い

ばらきっ子
こ

ファイル」との共通
きょうつう

認識
にんしき

が持
も

てるように、今後
こ ん ご

も広
ひろ

めていく必要
ひつよう

がありま

す。 

医療的
いりょうてき

ケア児
じ

の理解
り か い

を深
ふか

めるためには、実際
じっさい

の症例
しょうれい

を通
とお

して、家庭
か て い

や学校
がっこう

での

生
せい

活
かつ

、福祉
ふ く し

、医療
いりょう

の利用
り よ う

について知
し

る研修会
けんしゅうかい

を開
ひら

きました。グループワークを取
と

り

入
い

れて、参
さん

加
か

者
しゃ

それぞれの立場
た ち ば

から医療的
いりょうてき

ケア児
じ

に関
かん

して、日々
ひ び

感
かん

じていることや

情
じょう

報
ほう

交
こ う

換
かん

をする機会
き か い

を持
も

つことができました。 

子
こ

ども支援
し え ん

プロジェクトチームの中
なか

で積
つ

み上
あ

げてきたものを今年度
こ ん ね ん ど

、部会
ぶ か い

として

の活動
かつどう

にどうつなげていくか、「いばらきっ子
こ

ファイル」をより地域
ち い き

に根
ね

差
ざ

したものに

するためのシステムづくりなど、次
じ

年度
ね ん ど

の企画
き か く

につなげていきます。 

３９ページは今年度
こ ん ね ん ど

の企画
き か く

です。こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

となって、参
さん

画
かく

機
き

関
かん

に摂
せっ

津
つ

支
し

援
えん

学
がっ

校
こ う

、子
こ

育
そだ

て支援課
し え ん か

・母子
ぼ し

保健
ほ け ん

担当
たんとう

のこども保健
ほ け ん

グループが加
くわ

わっています。活
かつ

動
どう

方
ほう

針
しん

や企画
き か く

の目的
もくてき

、長期
ちょうき

目標
もくひょう

は変更
へんこう

ありません。引
ひ

き続
つづ

き、障害
しょうがい

のあるこどもも地
ち

域
いき

で健
すこ

やかに成長
せいちょう

していけるように、各
かく

関
かん

係
けい

機
き

関
かん

がより協
きょう

力
りょく

関
かん

係
けい

を築
きず

き、課
か

題
だい

を

解
かい

決
けつ

するための仕
し

組
く

みについて話
はな

し合
あ

い、実践
じっせん

をしていきます。 

４０ページの１年間
ねんかん

の目標
もくひょう

、実践
じっせん

項目
こ う も く

に移
うつ

ります。長期的
ちょうきてき

に課題
か だ い

に取
と

り組
く

む部
ぶ

会
かい

になったことについて、今後
こ ん ご

の取組
とり くみ

の方向性
ほうこうせい

を話
はな

し合
あ

っていきます。新
あら

た
た

な参
さん

画
かく

機
き
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関
かん

との関
かん

係
けい

を築
きず

き、連携
れんけい

をより強
つよ

めます。 

茨木市
い ば ら き し

のサポートブックである、「いばらきっ子
こ

ファイル」が広
ひろ

く認
にん

知
ち

され、実
じ っ

際
さい

に

活
かつ

用
よう

されるためのシステムづくりについて考
かんが

えるため、今
こん

年
ねん

度
ど

は、児
じ

童
どう

発
はっ

達
たつ

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

所
し ょ

や放
ほう

課
か

後
ご

等
と う

デイサービス事
じ

業所
ぎょうしょ

との研修会
けんしゅうかい

を考
かんが

えます。 

また、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

の協議
きょ うぎ

の場
ば

として、部会
ぶ か い

の中
なか

で医療的
いりょうてき

ケア児
じ

等
と う

コーディネー

タ－からの活動
かつどう

報告
ほうこく

を行
おこな

い、現状
げんじょう

についての共
きょう

有
ゆう

、実
じ っ

態
たい

や課
か

題
だい

についての認
にん

識
しき

を

深
ふか

めます。今年度
こ ん ね ん ど

も医療的
いりょうてき

ケア児
じ

についての研修会
けんしゅうかい

を検討
けんとう

しています。現
げん

在
ざい

、医
い

療
りょう

的
てき

ケア児
じ

の生活
せいかつ

に関
かか

わっている支援者
し え ん し ゃ

、今後
こ ん ご

関
かか

わっていく人
ひと

たち、医
い

療
りょう

的
てき

ケア児
じ

に

ついてよりよく知
し

ってもらい、身近
み ぢ か

に感
かん

じられることで、医療的
いりょうてき

ケア児
じ

が暮
く

らしやすい

地
ち

域
いき

づくりにつなげていきます。 

また、災害
さいがい

時
じ

の障害児
しょうがいじ

支援
し え ん

について、考
かんが

えることも目標
もくひょう

にしています。 

以上
いじょう

で、こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

からの令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

報告
ほうこく

と令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

企画
き か く

の説
せつ

明
めい

を終
お

わ

ります。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは続
つづ

きまして、「地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

プロジェクトチーム」の御
ご

説
せつ

明
めい

をお

願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（相
そう

談
だん

支
し

援
えん

センターりあ

ん・木
き

内
ない

氏
し

） 

地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

プロジェクトチームの担当
たんとう

をいたします、相談
そうだん

支援
し え ん

センター

りあんの木内
き な い

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

資料
し り ょ う

は４２ページから御覧
ご ら ん

ください。まず、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

とは、相
そう

談
だん

のある

人
ひと

の重
じゅう

度
ど

化
か

や高齢化
こ う れ い か

、親
おや

亡
な

き後
あと

を見据
み す

えた居住
きょじゅう

支援
し え ん

のための５つの機
き

能
のう

、相
そう

談
だん

、

緊
きん

急
きゅう

時
じ

の受入
うけいれ

対応
たいおう

、体験
たいけん

の機会
き か い

・場
ば

、専門的
せんもんてき

人材
じんざい

の確保
か く ほ

・養成
ようせい

、地
ち

域
いき

の体
たい

制
せい

づくり

という機
き

能
のう

を持
も

つ場
ば

所
し ょ

や体
たい

制
せい

のことです。 

昨年度
さ く ね ん ど

、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

の整備
せ い び

について、プロジェクトチームの中
なか

では、次
つぎ

の３点
てん

を目標
もくひょう

に取
と

り組
く

んできました。 

複数
ふくすう

の事業所
じぎょう しょ

などが連携
れんけい

し、つながることで、地域
ち い き

生活
せいかつ

を支援
し え ん

する体制
たいせい

づくり。 

次
つぎ

に、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

の整備
せ い び

について、多
おお

くの人
ひと

に知
し

ってもらい、共
きょう

通
つう

認
にん

識
しき

を持
も

つということ。 

３点目
て ん め

が「相談
そうだん

」「緊急
きんきゅう

時
じ

の受入
うけいれ

・対応
たいおう

」の機能
き の う

について、圏
けん

域
いき

ごとの検
けん

討
と う

会
かい

議
ぎ

を継
けい

続
ぞく

し、緊急
きんきゅう

時
じ

の個別
こ べ つ

の準備
じゅんび

がうまく機能
き の う

するための工夫
く ふ う

を、引
ひ

き続
つづ

き検
けん

討
と う

する

ことです。 

具体的
ぐ た い て き

な取組
とり くみ

としては、まず年
ねん

３回
かい

、５つの圏域
けんいき

ごとに緊急
きんきゅう

時
じ

の対
たい

応
おう

が必
ひつ

要
よう

な世
せ
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帯
たい

の確
かく

認
にん

を行
おこな

い、緊急
きんきゅう

時
じ

を見据
み す

えて、計画
けいかく

相談
そうだん

の導
どう

入
にゅう

を調
ちょう

整
せい

しています。また、５

つの圏
けん

域
いき

ごとに、地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターとコミュニティソーシャルワーカー、各
かく

地
ち

区
く

保
ほ

健
けん

福
ふく

祉
し

センター職員
しょくいん

向
む

けに、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

の説明会
せつめいかい

を実施
じ っ し

し、広
ひろ

く関
かん

係
けい

者
しゃ

に知
し

ってもらう機会
き か い

を持
も

ちました。地域
ち い き

包括
ほうかつ

支援
し え ん

センターとコミュニティソーシャ

ルワーカーからは、それぞれの把握
は あ く

されている緊急
きんきゅう

時
じ

の対応
たいおう

が必
ひつ

要
よう

な対
たい

象
しょう

者
しゃ

を上
あ

げてもらい、共有
きょうゆう

しています。緊急
きんきゅう

時
じ

の備
そな

えとして作成
さくせい

する、「緊
きん

急
きゅう

時
じ

シート」、「私
わたし

について」、「もしものときプラン」という様式
ようしき

があるのですけれども、その様
よう

式
しき

案
あん

を

試
し

行
こ う

し、検
けん

証
しょう

中
ちゅう

です。 

次
つぎ

に、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

事業
じぎょう

の運用
うんよう

のための準備
じゅんび

と、マニュアル作
さ く

成
せい

準
じゅん

備
び

を行
おこな

いました。取組
とり くみ

を行う中
なか

で、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

の機能
き の う

強化
きょうか

の加算
か さ ん

の仕
し

組
く

みについて、整備
せ い び

が必要
ひつよう

であることを確認
かくにん

しています。また、緊
きん

急
きゅう

時
じ

の対
たい

象
しょう

者
しゃ

リスト

の管
かん

理
り

方
ほう

法
ほう

や拠
き ょ

点
てん

コーディネーターの役
やく

割
わり

について、具
ぐ

体
たい

的
てき

に決
き

まっていない部
ぶ

分
ぶん

があることから、今後
こ ん ご

検討
けんとう

が必要
ひつよう

なこととして確認
かくにん

しました。 

これらを踏
ふ

まえて、今年度
こ ん ね ん ど

の取組
とり くみ

についてです。資料
し り ょ う

４５ページを御覧
ご ら ん

ください。

今年度
こ ん ね ん ど

はまず、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

の機能
き の う

強化
きょうか

の加算
か さ ん

の仕組
し く

みの整
せい

備
び

を中
ちゅう

心
しん

に

取
と

り組
く

みます。加算
か さ ん

を伴
ともな

う「緊急
きんきゅう

時
じ

の受入
う け い

れ、対応
たいおう

事業
じぎょう

」について、令
れい

和
わ

７年
ねん

度
ど

の

事
じ

業
ぎょう

開
かい

始
し

を目
め

指
ざ

して準備
じゅんび

を進
すす

めます。また、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

事業
じぎょう

について、

広
ひろ

く共
きょう

通
つう

認
にん

識
しき

のもと、スムーズに運用
うんよう

できるように、マニュアルを作成
さくせい

します。 

次
つぎ

に、拠点
きょてん

コーディネーターの役割
やくわり

の明確化
め い か く か

や緊急時
きんきゅうじ

の対象
たいしょう

リストの管
かん

理
り

方
ほう

法
ほう

について検討
けんとう

してまいります。 

最後
さ い ご

に、緊急
きんきゅう

時
じ

対応
たいおう

に求
もと

められる人材
じんざい

について検討
けんとう

し、研修
けんしゅう

の実施
じ っ し

や人材
じんざい

確保
か く ほ

につなげることを目標
もくひょう

に取
と

り組
く

みます。この人材
じんざい

育成
いくせい

や確保
か く ほ

のための取組
とり くみ

や研修
けんしゅう

内容
ないよう

につきましては、昨年度
さ く ね ん ど

から少
すこ

しずつイメージを膨
ふく

らませてきておりますけれど

も、まだ検討
けんとう

が十分
じゅうぶん

でなく、これから検討
けんとう

を進
すす

めていくところです。冒頭
ぼうとう

の中
なか

でも人
じん

材
ざい

確
かく

保
ほ

のお話
はなし

が出
で

ておりましたけれども、もし委員
い い ん

の皆様
みなさま

の中
なか

で、その検討
けんとう

のヒン

トとなるような御意見
ご い け ん

がございましたら、御助言
ご じ ょ げ ん

いただきたいと思
おも

っております。よろ

しくお願
ねが

いいたします。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは続
つづ

きまして、「研修
けんしゅう

・啓発
けいはつ

プロジェクトチーム」、よろしくお願
ねが

いいたしま

す。 
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事
じ

務
む

局
きょく

（相
そう

談
だん

支
し

援
えん

センター藍
あい

野
の

療
りょう

育
いく

園
えん

・ 瀧
たき

山
やま

氏
し

） 

相談
そうだん

支援
し え ん

センター藍野
あ い の

療育
りょういく

園
えん

の瀧山
たきやま

と申
もう

します。 

研修
けんしゅう

・啓発
けいはつ

プロジェクトチームの報告
ほうこく

をいたします。 

資料
し り ょ う

は４７ページからになります。まず、昨年度
さ く ね ん ど

の活動
かつどう

につきまして御
ご

説
せつ

明
めい

いたし

ます。４８ページを御覧
ご ら ん

ください。研修
けんしゅう

につきましては、１０月
がつ

に映
えい

画
が

上
じょう

映
えい

会
かい

と講
こ う

演
えん

の

２部
ぶ

構成
こうせい

で開催
かいさい

いたしました。１部
ぶ

は、「風
かぜ

は生
い

きよという」という、人
じん

工
こ う

呼
こ

吸
きゅう

器
き

をつ

けて地域
ち い き

で生活
せいかつ

されている方々
かたがた

のドキュメンタリー映画
え い が

を上映
じょうえい

し、２部
ぶ

はこの映
えい

画
が

に

出
しゅつ

演
えん

されていた方
かた

のお一人
ひ と り

と、その御家族
ご か ぞ く

を講師
こ う し

としてお招
まね

きし、これまでの生
せい

活
かつ

の様
よう

子
す

と進路
し ん ろ

について、御講演
ご こ う え ん

いただきました。１００名
めい

近
ちか

くの方
かた

の御
ご

参
さん

加
か

があり、

広
ひろ

く市民
し み ん

の方
かた

への啓発
けいはつ

の機会
き か い

となったと考
かんが

えています。また、１２月
がつ

に「おにクル」

にて行
おこな

われましたイベント、「おにも見
み

にクルアート展
てん

」にてワークショップを行
おこな

いま

した。会場
かいじょう

に自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の各部会
か く ぶ か い

・プロジェクトチームのパネルを展
てん

示
じ

し、来
らい

場
じょう

された方
かた

にクリスマスツリーの飾
かざ

りを作
つく

っていただきました。作
さ く

成
せい

後
ご

に記
き

念
ねん

写
しゃ

真
しん

を

撮
と

り、パネルに展示
て ん じ

させていただきました。開館
かいかん

したばかりということもあってか、幼
よう

児
じ

から大人
お と な

の方
かた

まで、たくさんの方
かた

に御参加
ご さ ん か

いただくことができました。参加
さ ん か

された

方
かた

に、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

サービス事業所
じぎょう しょ

が作成
さくせい

・販売
はんばい

している製品
せいひん

と、イラスト付
つ

きの自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議会
ぎ か い

の説明
せつめい

を載
の

せた、ミニカードを参加
さ ん か

賞
しょう

としてお渡
わた

ししました。 

最後
さ い ご

に、今後
こ ん ご

の取組
とり くみ

について御説明
ごせつめい

いたします。研修
けんしゅう

・啓発
けいはつ

プロジェクトチーム

では、活動
かつどう

方針
ほうしん

にのっとり、これまで研修会
けんしゅうかい

を開催
かいさい

してきましたが、昨
さっ

今
こん

、研
けん

修
しゅう

会
かい

は

他
ほか

の機関
き か ん

や部会
ぶ か い

などで様々
さまざま

な形
かたち

で開催
かいさい

されてきていることから、プロジェクトチー

ムが主催
しゅさい

して開催
かいさい

する研修会
けんしゅうかい

については、一定
いってい

の役割
やくわり

を終
お

えたとして終
しゅう

了
りょう

し、今
こん

後
ご

は自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

事務局
じ む き ょ く

が中心
ちゅうしん

となり、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の周知
しゅうち

、障
しょう

害
がい

者
しゃ

の権
けん

利
り

向
こ う

上
じょう

などの啓発
けいはつ

を行
おこな

うこととしたいと考
かんが

えています。 

こちらからの説明
せつめい

は以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

協議会
きょうぎかい

取組
とり くみ

報告
ほうこく

と、６年度
ね ん ど

計画
けいかく

につきましての御
ご

説
せつ

明
めい

は以
い

上
じょう

とさせていただきます。 

どの部会
ぶ か い

等
と う

でも結構
けっこう

ですので、御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

などがございましたら、挙手
きょしゅ

をお

願
ねが

いいたします。佐藤
さ と う

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

 社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

の佐藤
さ と う

です。 

質問
しつもん

ではなくて、社協
しゃきょう

としてのことですけれども、私
わたし

は今年度
こ ん ね ん ど

、久々
ひさびさ

に自
じ

立
りつ

支
し

援
えん

協
きょう

議
ぎ

会
かい

の委員
い い ん

をさせていただいて、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に関
かか

わってもう１０年
ねん

以
い

上
じょう

にな
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ります。事業所
じぎょう しょ

連絡会
れんらくかい

にも関
かか

わらせていただいて、改
あらた

めてこの自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

に、

私
わたし

たち社会
しゃかい

福祉協
ふくしきょ う

議会
ぎ か い

が関
かか

わる理由
り ゆ う

というのを今一度
い ま い ち ど

考
かんが

えているところです。今
こん

回
かい

こういった当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

であったりだとか、各部会
か く ぶ か い

の人
ひと

たちの活動
かつどう

を聞
き

いたりだと

かで、社協
しゃきょう

としては、地域
ち い き

移行
い こ う

・地域
ち い き

定着
ていちゃく

部会
ぶ か い

であったりだとか、ふだんの定
てい

例
れい

会
かい

にも出席
しゅっせき

させていただいているのですけれども、改
あらた

めて、この自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

で

皆
みな

さんがふだん一生懸命
いっしょうけんめい

考
かんが

えていることとか、やりたいこととか、こんなことで困
こま

っ

ているんだというのを、やっぱり地域
ち い き

の住民
じゅうみん

の人
ひと

たちと一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきたいなと

いうふうに思
おも

っています。そういう機会
き か い

がなかなか少
すく

なかったりだとか、そういった場
ば

所
し ょ

にどうやって議題
ぎ だ い

を上
あ

げたらいいのかとか、そういった声
こえ

もよく聞
き

きます。なので、

ふだん地域
ち い き

移行
い こ う

・地域
ち い き

定着
ていちゃく

部会
ぶ か い

とか定例会
ていれいかい

に出
だ

させてもらっているのですけれど

も、各部会
か く ぶ か い

の皆様
みなさま

にお願
ねが

いですが、もし、各部会
か く ぶ か い

で今年度
こ ん ね ん ど

以降
い こ う

にまたこんなことを

やりたいなとか、地域
ち い き

住民
じゅうみん

の人
ひと

たちとこんなことをやりたいんだけどどうしたらいい

のかなということがあれば、僕
ぼく

だけじゃなくて、社協
しゃきょう

の職員
しょくいん

誰
だれ

でもいいので、こんなこ

とを考
かんが

えているんだけど、これってどうやったら実現
じつげん

できるかなみたいなのを言
い

って

いただいて、一緒
いっしょ

に考
かんが

えていきたいと思
おも

っています。それができるかできないかは

別
べつ

として、社協
しゃきょう

としてそれを受
う

け止
と

めて、地域
ち い き

の人
ひと

に投
な

げかけながら、こんな声
こえ

が出
で

ているのですけど、どうですかねというのを地区
ち く

の福祉
ふ く し

委員
い い ん

であったりだとか、民
みん

生
せい

委員
い い ん

であったりだとか、いろいろな地域
ち い き

の方々
かたがた

がいらっしゃるので、そこを皆
みな

で考
かんが

え

ていくという、この障害者
しょうがいしゃ

の地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

なので、皆
みな

で考
かんが

えて協議
きょ うぎ

していく

というふうにしていきたいなと思
おも

うので、今年度
こ ん ね ん ど

以降
い こ う

、また改
あらた

めて各部会
か く ぶ か い

の皆
みな

さん、

本当
ほんとう

に大変
たいへん

だと思
おも

うのです。ふだんの業務
ぎょうむ

をやっていて、自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

のことも

やって、部会
ぶ か い

のこともやってって結構
けっこう

大変
たいへん

だと思
おも

うんです。だけれども、そこを一
いっ

緒
し ょ

に

考
かんが

えていきたいなと思
おも

っていますので、今後
こ ん ご

ともよろしくお願
ねが

いいたします。 

以上
いじょう

です。いつもありがとうございます。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。大変
たいへん

有意義
ゆ う い ぎ

なお声
こえ

がけをありがとうございます。こ

ういったことがまたインフォーマルなネットワークづくりに結
むす

びついていけばいいのか

なというふうに思
おも

いました。 

ほか、いかがでしょうか。辻
つじ

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

辻
つじ

委員
い い ん

 当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

の辻
つじ

です。 

当事者
と う じ し ゃ

として言
い

いますが、地域
ち い き

とのつながりとおっしゃるのですが、よく地
ち

域
いき

との

つながりがこの資料
し り ょ う

にも何回
なんかい

も出
で

てくるのですが、私
わたし

は精神
せいしん

障害者
しょうがいしゃ

としてその病
びょう
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気
き

を 公
おおやけ

にしていないので、 公
おおやけ

にしたい人
ひと

は少
すく

ないと思
おも

います。 

あと、身体
しんたい

障害
しょうがい

、知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

はどう思
おも

われているのか分
わ

かりませんけど、どう

いうつながりを持
も

ったらいいのかというのが前
まえ

から思
おも

っています。 

そしてついでに、ずっと思
おも

っていたことを言
い

わせてもらいますけども、この資
し

料
りょう

のこ

とについて言
い

ってもいいですか。難
むずか

しい片仮名
か た か な

表記
ひょうき

とか単語
た ん ご

もちょっと難
むずか

しいのが

一々
いちいち

あって、携帯
けいたい

でその都度
つ ど

調
しら

べています。もし分
わ

かりやすい表
あらわ

し方
かた

があればそっ

ちにお願
ねが

いしたいです。 

それと、個人名
こ じ ん め い

を出
だ

して申
もう

し訳
わけ

ありませんが、井上
いのうえ

さんの説明
せつめい

は、市
し

役所
やくしょ

の部
ぶ

内
ない

の人
ひと

たちの会議
か い ぎ

だったら、そういう専門的
せんもんてき

なことを言
い

ってもいいですけど、私
わたし

みたい

な当事者
と う じ し ゃ

がいるので、もうちょっとかみ砕
くだ

いて分
わ

かりやすく言
い

っていただけると助
たす

か

ります。 

ちょっと偉
えら

そうに言
い

ってすみません、以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ありがとうございました。いえ、とても大切
たいせつ

な有意義
ゆ う い ぎ

な意見
い け ん

だと思
おも

います。本当
ほんとう

に

それを注意
ちゅうい

しないと難
むずか

しい言葉
こ と ば

を使
つか

っていく傾向
けいこう

というのがありますので、全
すべ

てに

注釈
ちゅうしゃく

をつけるというのは難
むずか

しいかも分
わ

かりませんけども、なかなか世間
せ け ん

一
いっ

般
ぱん

的
てき

に

使
つか

われていない用語
よ う ご

等
と う

については、何
なに

かそういった工夫
く ふ う

をしていく必要
ひつよう

もあるのだ

ろうと思
おも

いますので、各報告
かくほうこく

、御説明
ごせつめい

等
と う

で今後
こ ん ご

皆
みな

さんのほうでも気
き

に留
と

めていただ

ければと思
おも

います。よろしくお願
ねが

いいたします。 

そのほかはいかがでしょうか。福山
ふくやま

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

福山
ふくやま

委員
い い ん

 市民
し み ん

委員
い い ん

の福山
ふくやま

です。 

先
さき

ほど地域
ち い き

とのつながりがどういうことかということをおっしゃられて、私
わたし

もずっと

地域
ち い き

の中
なか

でのお互
たが

いの関
かか

わり合
あ

いとかと考
かんが

えているのですけれども、よく障害
しょうがい

の

ある人
ひと

たちの自立
じ り つ

に関
かん

しては、どれだけ自分
じ ぶ ん

が困
こま

ったときに相談
そうだん

できる人
ひと

がいるの

かというのが一
ひと

つの目安
め や す

というか、それが一
ひと

つと、それとやっぱり周
まわ

りの人
ひと

たちも、

近
きん

所
じ ょ

の人
ひと

たちのことをちょっと気
き

にかけるとか、ちょっと関心
かんしん

を持
も

つとか、そういうこ

とからつながりというのが出
で

てくるのかなと思
おも

っているのですけれども、なかなか最
さい

近
きん

は、私
わたし

自身
じ し ん

も仕事
し ご と

で家
いえ

を出
で

て、夜
よる

に帰
かえ

ってきたりとか、なかなか自分
じ ぶ ん

が住
す

んでい

る地域
ち い き

の中
なか

での関
かか

わりというのが薄
うす

いのですけれども、できるだけボランティアと

か、そういうことに参加
さ ん か

しながら地域
ち い き

の人
ひと

に関心
かんしん

を持
も

つというか、そういうことは心
こころ

掛
が

けています。私
わたし

が思
おも

っていることです。 

以上
いじょう

です。 
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加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、もっとたくさんの御意見
ご い け ん

等
と う

をいただきたいのですが、限
かぎ

られた時間
じ か ん

でも

ありますので、実
じつ

は皆
みな

さんからあまり御
ご

質
しつ

問
もん

等
と う

がなければ、各部会
か く ぶ か い

・ Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

から

御説明
ごせつめい

の中
なか

にありました、 少
すこ

し皆
みな

さんから御意見
ご い け ん

をいただきたいということで、就
しゅう

労
ろう

支
し

援
えん

部
ぶ

会
かい

からは、皆
みな

さんの周囲
しゅうい

で聞
き

かれる就労
しゅうろう

に関
かん

する課題
か だ い

や悩
なや

み事
ごと

、こういう

ふうなのは当事者
と う じ し ゃ

の方
かた

なんかがすごくふだん感
かん

じておられることもあろうかと思
おも

い

ます。 

また、こども支援
し え ん

部会
ぶ か い

からは、「いばらきっ子
こ

ファイル」を周知
しゅうち

、あるいは利
り

用
よう

促
そ く

進
しん

していくために、皆
みな

さんから何
なに

かお知
ち

恵
え

がいただければというようなこともありまし

た。 

それから途中
とちゅう

でもありましたが、地域
ち い き

生活
せいかつ

支援
し え ん

拠点
きょてん

等
と う

Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

では、やはり人
じん

材
ざい

不
ぶ

足
そ く

、あるいはそういった対応
たいおう

について御意見
ご い け ん

をいただければということがありまし

た。時間
じ か ん

が迫
せま

っておりますので、また皆
みな

さんそれぞれが何
なに

か御助言
ご じ ょ げ ん

等
と う

がありました

ら、それぞれの部会
ぶ か い

や Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

にフィードバックいただければと思
おも

います。 

それでは、この「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の協議会
きょうぎかい

、取組
とり くみ

報告
ほうこく

及
およ

び令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

事業
じぎょう

計画
けいかく

につ

いて」は、承認
しょうにん

案件
あんけん

ですので、確認
かくにん

させていただきたいと思
おも

います。全
すべ

ての部会
ぶ か い

・

Ｐ Ｔ
プロジェクトチーム

の令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

計画
けいかく

について、御承認
ごしょうにん

いただける方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたし

ます。 

 

（賛成者
さんせいしゃ

 挙手
きょしゅ

） 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 半数
はんすう

以上
いじょう

の方
かた

が挙手
きょしゅ

してくださいましたので、議題
ぎ だ い

３につきましても、全
すべ

ての

部会
ぶ か い

・プロジェクトチームの令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

事業
じぎょう

計画
けいかく

について承認
しょうにん

となりました。 

それでは続
つづ

きまして、議題
ぎ だ い

４「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

実績
じっせき

報告
ほうこく

及
およ

び令
れい

和
わ

６年度
ね ん ど

事業
じぎょう

計画
けいかく

について」です。最初
さいしょ

に事務局
じ む き ょ く

から、説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・名
な

越
ごし

グループ長
ちょう

） 

福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談課
そ う だ ん か

、名越
な ご し

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の障害
しょうがい

相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

に変更
へんこう

がございますので、御報告
ご ほ う こ く

をさせていた

だきます。南圏域
みなみけんいき

の玉島
たましま

、葦原
あしはら

小学校区
しょ うがっ こう く

につきましては、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

は「相
そう

談
だん

支
し

援
えん

センターとんぼ」が担当
たんとう

しておりましたが、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

につきましては、福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

内
ない

に設置
せ っ ち

しております、障害者
しょうがいしゃ

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センターが担当
たんとう

しております。そ

のため、６２ページの「相談
そうだん

支援
し え ん

センターとんぼ」の資料
し り ょ う

には、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

の事
じ

業
ぎょう

計
けい
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画
かく

はございませんので、よろしくお願
ねが

いします。 

補足
ほ そ く

説明
せつめい

は以上
いじょう

となります。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、事前
じ ぜ ん

に送付
そ う ふ

しております資料
し り ょ う

の中
なか

の５１ページからの議題
ぎ だ い

４につきまし

て、御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

等
と う

がありましたら、お聞
き

きしたいと思
おも

います。一
ひと

つの相
そう

談
だん

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

所
し ょ

についての御質問
ご し つ も ん

でも、相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

そのものについての御意見
ご い け ん

や御
ご

質
しつ

問
もん

等
と う

でも構
かま

いません。何
なに

かおありの方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。ございませんでしょ

うか。 

それでは、この「令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

障害者
しょうがいしゃ

相談
そうだん

支援
し え ん

事業
じぎょう

実績
じっせき

報告
ほうこく

及び令和
れ い わ

６年
ねん

度
ど

事
じ

業
ぎょう

計
けい

画
かく

について」も、承認
しょうにん

案件
あんけん

ですので、確認
かくにん

をさせていただきます。議題
ぎ だ い

４につい

て、御承認
ごしょうにん

いただける方
かた

は挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。 

 

（賛成者
さんせいしゃ

 挙手
きょしゅ

） 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ありがとうございます。半数
はんすう

以上
いじょう

の方
かた

が挙手
きょしゅ

してくださいましたので、議題
ぎ だ い

４につ

いて、承認
しょうにん

となりました。 

それでは次
つぎ

の議題
ぎ だ い

に移
うつ

ります。続
つづ

いて、議題
ぎ だ い

５、「茨木市
い ば ら き し

における障害者
しょうがいしゃ

相
そう

談
だん

支
し

援
えん

体
たい

制
せい

及
およ

び相談
そうだん

支援
し え ん

実施
じ っ し

状況
じょうきょう

について」です。こちらは報告
ほうこく

案件
あんけん

になります。福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

から説明
せつめい

をお願
ねが

いいたします。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・名
な

越
ごし

グループ長
ちょう

） 

福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談課
そ う だ ん か

、名越
な ご し

と申
もう

します。よろしくお願
ねが

いいたします。 

では、資料
し り ょ う

６７ページを御覧
ご ら ん

ください。時間
じ か ん

の関係
かんけい

もございますので、詳細
しょうさい

な件
けん

数
すう

の報
ほう

告
こ く

は省略
しょうりゃく

させていただきます。 

まずは、相談
そうだん

支援
し え ん

人数
にんずう

の実績
じっせき

となります。この表
ひょう

は、相
そう

談
だん

者
しゃ

の人
にん

数
ずう

と相
そう

談
だん

者
しゃ

の障
しょう

害
がい

種
しゅ

別
べつ

や障害児者
しょうがいじしゃ

別
べつ

に集計
しゅうけい

したものとなります。相談
そうだん

支援
し え ん

を行
おこな

った実
じつ

人
にん

数
ずう

は、表
ひょう

の上
じょう

部
ぶ

に記載
き さ い

しておりまして、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

は２，０７９人
にん

、障害
しょうがい

種別
しゅべつ

の件数
けんすう

は、重
ちょう

複
ふく

で集
しゅう

計
けい

を行
おこな

っておりますので、２，５５９件
けん

となります。 

集計
しゅうけい

の方法
ほうほう

ですが、例
たと

えば、相談者
そうだんしゃ

が身体
しんたい

障害
しょうがい

と知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

であった場
ば

合
あい

、

実
じつ

人
にん

数
ずう

は一人
ひ と り

、表
ひょう

の件数
けんすう

は身体
しんたい

障害
しょうがい

と知的
ち て き

障害
しょうがい

にそれぞれ１件
けん

が計上
けいじょう

されます

ので、そのため、実
じつ

人数
にんずう

と表
ひょう

の下部
か ぶ

にある合計
ごうけい

の数値
す う ち

とは一致
い っ ち

しない状況
じょうきょう

となっ

ております。 

ページをめくりまして、6８ページを御覧
ご ら ん

ください。上
うえ

の表
ひょう

は、相談
そうだん

支援
し え ん

の延
の

べ件
けん
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数
すう

となります。この表
ひょう

は、１年度間
ねんどかん

で障害
しょうがい

種別
しゅべつ

に何件
なんけん

の相談
そうだん

を受
う

けたのかを集
しゅう

計
けい

した表
ひょう

となり、令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の件数
けんすう

は、４７，８１４件
けん

となります。こちらの表
ひょう

も重
ちょう

複
ふく

で集
しゅう

計
けい

を行
おこな

っており、例
たと

えば、身体
しんたい

障害
しょうがい

と知的
ち て き

障害
しょうがい

の方
かた

から５回
かい

相談
そうだん

を受
う

けた場
ば

合
あい

、身
しん

体
たい

障
しょう

害
がい

と知的
ち て き

障害
しょうがい

の件数
けんすう

にそれぞれ５件
けん

が計上
けいじょう

されております。令和
れ い わ

４年
ねん

度
ど

と比
ひ

較
かく

して、相談者
そうだんしゃ

の実
じつ

人数
にんずう

は減少
げんしょう

しておりますが、相談
そうだん

支援
し え ん

の延
の

べ件数
けんすう

は増加
ぞ う か

して

いるため、同
おな

じ方
かた

から複
ふく

数回
すうかい

相談
そうだん

を受
う

けていることなどが考
かんが

えられます。 

続
つづ

きまして、下
した

の表
ひょう

を御覧
ご ら ん

ください。こちらは、支援
し え ん

方法
ほうほう

別
べつ

に集計
しゅうけい

したものとなり

ます。こちらの表
ひょう

は、重複
ちょうふく

集計
しゅうけい

ではございませんので、支援
し え ん

を行
おこな

った実
じつ

件数
けんすう

となり

ます。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の件数
けんすう

は３６，０４２件
けん

となっており、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

と比
く ら

べても、件
けん

数
すう

や

割
わり

合
あい

には、大
おお

きな変化
へ ん か

は見
み

られませんでした。 

続
つづ

きまして、６９ページを御覧
ご ら ん

ください。こちらの表
ひょう

は、支援
し え ん

内容
ないよう

別
べつ

に集計
しゅうけい

した表
ひょう

となります。こちらの表
ひょう

も重複
ちょうふく

集計
しゅうけい

ではないため、支援
し え ん

を行
おこな

った実
じつ

件数
けんすう

となります。

こちらも先
さき

ほどの支援
し え ん

方法
ほうほう

と同様
どうよう

、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

と比較
ひ か く

しても、件数
けんすう

や割合
わりあい

に大
おお

きな

変
へん

化
か

は見
み

られませんでした。 

７０ページを御覧
ご ら ん

ください。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

の実績
じっせき

となります。障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

サービスの支給
しきゅう

決定者
けっていしゃ

２，５０１人
にん

のうち、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

利用者
り よ う し ゃ

は９１６人
にん

、割
わり

合
あい

は３６．６％となり、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

と比較
ひ か く

して、計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

の利用者
り よ う し ゃ

、利用率
り よ う り つ

ともに

増加
ぞ う か

しております。 

児童
じ ど う

では、全
ぜん

サービス支給
しきゅう

決定者
けっていしゃ

数
すう

１，９４９人
にん

のうち、障害児
しょうがいじ

相談
そうだん

支援
し え ん

利
り

用
よう

者
しゃ

は２６５人
にん

、割合
わりあい

は１３．６％となり、障害児
しょうがいじ

相談
そうだん

支援
し え ん

の利用率
り よ う り つ

は低下
て い か

傾向
けいこう

となってお

ります。障害児通所
しょうがいじつうしょ

支援
し え ん

の利用者
り よ う し ゃ

が増加
ぞ う か

傾向
けいこう

にあること、相談
そうだん

支援
し え ん

の担
にな

い手
て

が限
かぎ

られる中
なか

、児童
じ ど う

が成人
せいじん

に移行
い こ う

した段階
だんかい

で利用者数
り よ う し ゃ す う

が減少
げんしょう

に転
てん

じてしまうことが、利
り

用
よう

率
りつ

低
てい

下
か

の要因
よういん

であると考
かんが

えられます。 

本市
ほ ん し

の計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

、障害児
しょうがいじ

相談
そうだん

支援
し え ん

の利用率
り よ う り つ

の低
ひく

さを改善
かいぜん

することは、喫
きっ

緊
きん

の課題
か だ い

となっております。状況
じょうきょう

を改善
かいぜん

するために、令和
れ い わ

３年度
ね ん ど

から相
そう

談
だん

支
し

援
えん

事
じ

業
ぎょう

所
し ょ

の開
かい

設
せつ

を促
うなが

すための補助
ほ じ ょ

制度
せ い ど

を創設
そうせつ

し、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

には制度
せ い ど

を拡充
かくじゅう

して、既
すで

に市
し

内
ない

で相談
そうだん

支援
し え ん

事業所
じぎょう しょ

を開設
かいせつ

している事
じ

業者
ぎょうしゃ

が、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

を増員
ぞういん

した場
ば

合
あい

にも補
ほ

助
じ ょ

を行
おこな

っております。制度
せ い ど

の周知
しゅうち

が進
すす

んだこともありまして、令和
れ い わ

５年
ねん

度
ど

には

３事業所
じぎょう しょ

が新
あらた

たに開設
かいせつ

し、１事業所
じぎょう しょ

が相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の増員
ぞういん

を行
おこな

っております。 

議題
ぎ だ い

２で報告
ほうこく

しました、障害
しょうがい

福祉
ふ く し

計画
けいかく

で目標
もくひょう

設定
せってい

している、「令和
れ い わ

８年度
ね ん ど

末
まつ

まで

に計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

の利用率
り よ う り つ

５０％、相談
そうだん

支援
し え ん

専門員
せんもんいん

の常勤
じょうきん

換算
かんざん

数
すう

３１人
にん

」の達成
たっせい

に

向
む

けた取組
とり くみ

を、今後
こ ん ご

とも行
おこな

ってまいります。 

続
つづ

きまして、７１ページを御覧
ご ら ん

ください。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の地域
ち い き

移行
い こ う

支援
し え ん

の件
けん

数
すう

は１
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件
けん

、地域
ち い き

定着
ていちゃく

支援
し え ん

の件数
けんすう

は０件
けん

となります。本市
ほ ん し

だけではなく、大阪
おおさか

府下
ふ か

の市
し

町
ちょう

村
そん

におきましても、利用者
り よ う し ゃ

が少
すく

ない自治体
じ ち た い

が多
おお

い状況
じょうきょう

となっておりますが、利
り

用
よう

者
しゃ

が

増
ふ

えるよう、地域
ち い き

移行
い こ う

・地域
ち い き

定着
ていちゃく

部会
ぶ か い

等
と う

と連携
れんけい

を図
はか

り、取組
とり くみ

を行
おこな

ってまいります。 

続
つづ

きまして、７２ページを御覧
ご ら ん

ください。こちらは障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

センター実
じ っ

績
せき

報
ほう

告
こ く

となります。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

における、養護者
よ う ご し ゃ

による障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

の相談
そうだん

・通報
つうほう

件数
けんすう

は

６１件
けん

となっておりまして、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

から２９件
けん

の増加
ぞ う か

、特
と く

に、警察
けいさつ

からの通
つう

報
ほう

件
けん

数
すう

が ２６件
けん

の増加
ぞ う か

となっております。養護者
よ う ご し ゃ

とは、「障害者
しょうがいしゃ

を現
げん

に養護
よ う ご

する者
もの

であっ

て、障害者
しょうがいしゃ

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

従事者
じゅうじし ゃ

等
と う

及
およ

び使用者
し よ う し ゃ

以外
い が い

のもの」と定義
て い ぎ

されておりまして、分
わ

かりやすい例
れい

としましては、障害
しょうがい

のある人
ひと

の介護
か い ご

を日常的
にちじょうてき

に行
おこな

っている家
か

族
ぞく

、親
しん

族
ぞく

、同
どう

居
き ょ

人
にん

などが該当
がいとう

します。通報
つうほう

を受
う

けた全
すべ

ての事案
じ あ ん

におきまして、被
ひ

害
がい

者
しゃ

等
と う

へ

聞
き

き取
と

り調査
ちょうさ

等
と う

を行
おこな

いまして、事実
じ じ つ

確認
かくにん

や必要
ひつよう

な支援
し え ん

を実施
じ っ し

しております。「虐
ぎゃく

待
たい

を受
う

けた」または「受
う

けたと思
おも

われた」と判断
はんだん

した事例
じ れ い

は、１１件
けん

となっており、通
つう

報
ほう

件
けん

数
すう

全
ぜん

体
たい

に占
し

める割
わり

合
あい

は１８％となっております。 

続
つづ

きまして、７４ページを御覧
ご ら ん

ください。こちらは障害
しょうがい

福祉
ふ く し

施設
し せ つ

従事者
じゅうじし ゃ

等
と う

による障
しょう

害
がい

者
しゃ

虐
ぎゃく

待
たい

の実
じ っ

績
せき

報
ほう

告
こ く

となります。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

の相談
そうだん

・通報
つうほう

件数
けんすう

は３１件
けん

となってお

り、令和
れ い わ

４年度
ね ん ど

から１１件
けん

の増加
ぞ う か

、特
と く

に当該
とうがい

施設
し せ つ

従事者
じゅうじし ゃ

からの通報
つうほう

が１１件
けん

の増
ぞう

加
か

となっております。こちらにつきましては、各事業所
かくじぎょうしょ

におきまして、虐待
ぎゃくたい

防止
ぼ う し

に関
かん

する

研
けん

修
しゅう

が行
おこな

われていることから、虐待
ぎゃくたい

が疑
うたが

われる事例
じ れ い

を把握
は あ く

した場合
ば あ い

には、市
し

町
ちょう

村
そん

へ通
つう

報
ほう

する義務
ぎ む

があることが周知
しゅうち

されたことが、要因
よういん

の一
ひと

つというふうに考
かんが

えて

おります。 

続
つづ

きまして中
なか

ほど（３）を御覧
ご ら ん

ください。こちらは、使用者
し よ う し ゃ

による障
しょう

害
がい

者
しゃ

虐
ぎゃく

待
たい

の相
そう

談
だん

・通報
つうほう

件数
けんすう

となります。相談
そうだん

・通報
つうほう

件数
けんすう

は５件
けん

となっておりまして、使用者
し よ う し ゃ

虐待
ぎゃくたい

の

対応
たいおう

は労働局
ろうどうきょく

となるため、通報
つうほう

を受
う

けた場合
ば あ い

につきましては、都道府県
と ど う ふ け ん

へ情
じょう

報
ほう

提
てい

供
きょう

を行
おこな

い、対応
たいおう

を行
おこな

いました。 

続
つづ

きまして、７５ページ下段
か だ ん

、障害者
しょうがいしゃ

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター主催
しゅさい

研修
けんしゅう

を御
ご

覧
らん

くだ

さい。令和
れ い わ

５年度
ね ん ど

も相談
そうだん

支援
し え ん

の経験
けいけん

年数
ねんすう

が５年
ねん

未満
み ま ん

の方
かた

を対象
たいしょう

とした研
けん

修
しゅう

を実
じ っ

施
し

しました。研修
けんしゅう

は２回
かい

実施
じ っ し

しておりまして、内容
ないよう

は、「障害者
しょうがいしゃ

虐待
ぎゃくたい

対応
たいおう

研修
けんしゅう

」と「相
そう

談
だん

支
し

援
えん

の基礎
き そ

定着
ていちゃく

と相談員
そうだんいん

のバーンアウトを防
ふせ

ぐことを目的
もくてき

とした研修
けんしゅう

」となります。

研修後
けんしゅうご

のアンケートは、好意的
こ う い て き

な意見
い け ん

が多数
た す う

寄
よ

せられました。今後
こ ん ご

は初
し ょ

任
にん

者
しゃ

だけで

はなく、全相談員
ぜんそうだんいん

を対象
たいしょう

とした研修
けんしゅう

も実施
じ っ し

する予定
よ て い

としております。 

最後
さ い ご

に、障害者
しょうがいしゃ

基幹
き か ん

相談
そうだん

支援
し え ん

センター事業
じぎょう

計画
けいかく

となります。７７ページを御
ご

覧
らん

く

ださい。今年度
こ ん ね ん ど

も引
ひ

き続
つづ

き、総合
そうごう

相談
そうだん

、専門
せんもん

相談
そうだん

、権利
け ん り

擁護
よ う ご

、虐待
ぎゃくたい

対応
たいおう

、地
ち

域
いき

移
い

行
こ う

・

地
ち

域
いき

定
てい

着
ちゃく

の促進
そくしん

、相談
そうだん

支援
し え ん

体制
たいせい

強化
きょうか

の取組
とり くみ

について、関係
かんけい

機関
き か ん

と連携
れんけい

し、実
じ っ

施
し

し
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てまいります。 

報告
ほうこく

は以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

それでは、ただいまの説明
せつめい

について御意見
ご い け ん

・御質問
ご し つ も ん

等
と う

がありましたら、挙手
きょしゅ

をお

願
ねが

いいたします。 

はい、久保田
く ぼ た

委員
い い ん

どうぞ。 

 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

 ありがとうございます。質問
しつもん

をさせていただきます。相談
そうだん

支援
し え ん

の件数
けんすう

とか報告
ほうこく

のと

ころ、６７ページから６８ページにかけてですけれども、まず障害者
しょうがいしゃ

・障害児
しょうがいじ

で不
ふ

明
めい

の

部
ぶ

分
ぶん

がございます。それの件数
けんすう

とか、あと支援
し え ん

方法
ほうほう

について、ではその不
ふ

明
めい

というの

は例
たと

えば電話
で ん わ

相談
そうだん

とかメールであれば確認
かくにん

ができないということなのか、その不
ふ

明
めい

のままですと、結局
けっきょく

６９ページになる支援
し え ん

内容
ないよう

について、支援
し え ん

につながっているかと

いうのがちょっと分
わ

からなかったので、そのあたりのことを教
おし

えていただければと思
おも

います。 

以上
いじょう

です。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ありがとうございます。それでは、その点
てん

につきまして。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福祉
ふ く し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・名
な

越
ごし

グループ長
ちょう

） 

ありがとうございます。不明
ふ め い

というところですけども、例
たと

えば電話
で ん わ

相談
そうだん

があったとき

に、年齢
ねんれい

などを御報告
ご ほ う こ く

いただけずに、匿名
とくめい

の方
かた

が不明
ふ め い

ということで計上
けいじょう

されます。 

以上
いじょう

となります。 

 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

 ありがとうございます。それで電話
で ん わ

で確認
かくにん

ができなかったということは、そのまま

支援
し え ん

につながっていないという理解
り か い

でよろしいですか。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福祉
ふ く し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・名
な

越
ごし

グループ長
ちょう

） 

そうですね、ケースバイケースだと思
おも

いますけれども、何回
なんかい

か電話
で ん わ

がかかってきま

して、回数
かいすう

を重
かさ

ねていくうちにお名前
な ま え

を申
もう

していただくこともあるかと思
おも

いますし、そ

の場
ば

で終
お

わってしまうこともあるかと思
おも

いますので、支援
し え ん

につながっているかどうか

という評価
ひょうか

は難
むずか

しいかなというふうに思
おも

っております。 

以上
いじょう

です。 

 

久保田
く ぼ た

委員
い い ん

 ありがとうございます。それから、今
いま

おっしゃったように、何回
なんかい

かのやり取
と

りの中
なか

で
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支
し

援
えん

につながるということはあるということでしたら、やはりこの不明
ふ め い

の件数
けんすう

を減
へ

ら

すことによって、実質
じっしつ

支援
し え ん

につながっているということにもつながりますので、それは

いい方法
ほうほう

を検討
けんとう

していくのが大事
だ い じ

かなというふうに思
おも

いました。ありがとうございま

す。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

ほか、いかがでしょうか。佐藤
さ と う

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

 就業
しゅうぎょう

・生活
せいかつ

支援
し え ん

センター、佐藤
さ と う

です。 

７０ページの障害児通所
しょうがいじつうしょ

給付費
き ゅ う ふ ひ

というところで、パーセンテージが１３．６％という

ことで、利用率
り よ う り つ

が低
ひく

いというふうになっているのかなと思
おも

うのですが、まず、最
さい

近
きん

教
きょう

育
いく

現
げん

場
ば

の学校
がっこう

でも、障害
しょうがい

をお持
も

ちになりながらも普通
ふ つ う

学校
がっこう

に行
い

かれているとかと

いうのはよく聞
き

くのですが、こどもの場合
ば あ い

も何
なに

も利用
り よ う

せずにといいますか、普通
ふ つ う

に幼
よう

稚
ち

園
えん

や保
ほ

育
いく

園
えん

に通
かよ

われているであるとか、理由
り ゆ う

について、もしお分
わ

かりでしたら教
おし

えていただきたいなと思
おも

ったのですが。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 いかがでしょうか。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（発
はっ

達
たつ

支
し

援
えん

課
か

・ 中
なか

島
じま

課
か

長
ちょう

） 

発達
はったつ

支援課
し え ん か

の中島
なかじま

といいます。 

ありがとうございます。まず、この利用率
り よ う り つ

が低
ひく

い理由
り ゆ う

ですけれども、お子
こ

さんが

大人
お と な

になると、障害者
しょうがいしゃ

の計画
けいかく

相談
そうだん

支援
し え ん

のほうに移
うつ

りますので、担
にな

い手
て

が限
かぎ

られてい

る中
なか

では障害者
しょうがいしゃ

のほうに移
うつ

っていくと、障害児
しょうがいじ

の相談
そうだん

支援
し え ん

の件数
けんすう

が下
さ

がっていくと

いうことと、障害児
しょうがいじ

の通所
つうしょ

支援
し え ん

、児童
じ ど う

発達
はったつ

支援
し え ん

とか放課後
ほ う か ご

等
と う

デイサービスの利
り

用
よう

件
けん

数
すう

がとても増
ふ

えていまして、母数
ぼ す う

自体
じ た い

が上
あ

がっていますので、利用率
り よ う り つ

としては下
さ

がっていくというふうなところになっております。 

以上
いじょう

です。 

 

佐藤
さ と う

委員
い い ん

 ありがとうございます。よく分
わ

かりました。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

ほか、いかがでしょうか。よろしいでしょうか。 

それでは、これをもちまして、当初
と う し ょ

予定
よ て い

の議題
ぎ だ い

案件
あんけん

は全
すべ

て終了
しゅうりょう

いたしました。 

以上
いじょう

の議題
ぎ だ い

以外
い が い

にこの全体会
ぜんたいかい

で上
あ

げるべき案件
あんけん

等
と う

がおありの委員
い い ん

の方
かた

がもし
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いらっしゃったら、挙手
きょしゅ

をお願
ねが

いいたします。 

辻
つじ

委員
い い ん

、どうぞ。 

 

辻
つじ

委員
い い ん

 案件
あんけん

というか、ちょっと言
い

わせていただきます。私
わたし

が小学校
しょうがっこう

６年生
ねんせい

のときに今
いま

でい

う知的
ち て き

障害
しょうがい

の男
おとこ

の子
こ

が勉強
べんきょう

のために普通
ふ つ う

のクラスに来
こ

られました。その方
かた

のお名
な

前
まえ

を今
いま

も覚
おぼ

えていますが、そういうケースが積
つ

み重
かさ

なって、障害
しょうがい

を持
も

っている方
かた

でも

普通
ふ つ う

に交流
こうりゅう

できるように思
おも

います。そういう学校
がっこう

教育
きょういく

が今
いま

あまりそういうふうに障
しょう

害
がい

者
しゃ

についてなされていないかなと思
おも

いました。 

あともう一
ひと

つは、ここは自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

といって、障害者
しょうがいしゃ

のための会
かい

なので、この

当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

のことを市
し

役所
やくしょ

の全
すべ

ての方
かた

が知
し

っているのかなという疑問
ぎ も ん

と、行
ゆ

く行
ゆ

く

の最終
さいしゅう

目的
もくてき

は、市長
しちょ う

と対談
たいだん

ができればということを思
おも

っているのですが、市
し

役
やく

所
し ょ

の

方
かた

が当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

をどれぐらい知
し

ってはるのかなというのも疑問
ぎ も ん

に思
おも

いました。 

今日
き ょ う

はありがとうございました。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。案件
あんけん

というよりも御意見
ご い け ん

としていただいていてよろ

しいでしょうか。もしも市
し

役所
やくしょ

から何
なに

かこの時点
じ て ん

でお伝
つた

えできることがありましたら。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（福
ふく

祉
し

総
そう

合
ごう

相
そう

談
だん

課
か

・名
な

越
ごし

グループ長
ちょう

） 

福祉
ふ く し

総合
そうごう

相談課
そ う だ ん か

の名越
な ご し

です。御意見
ご い け ん

をありがとうございました。特段
とくだん

今
いま

の段
だん

階
かい

で何
なに

かお答
こた

えできるということはございませんけれども、貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

として頂
ちょう

戴
だい

いたします。ありがとうございました。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。 

これ以外
い が い

に何
なに

か。 

 

事
じ

務
む

局
きょく

（ 障
しょう

害
がい

福
ふく

祉
し

課
か

・井
いの

上
うえ

課
か

長
ちょう

） 

障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

の井上
いのうえ

です。 

辻
つじ

委員
い い ん

から説明
せつめい

についての御指摘
ご し て き

をいただきました。こちらの説明
せつめい

も正確
せいかく

さと分
わ

かりすさの調和
ちょうわ

が取
と

れた内容
ないよう

で、今後
こ ん ご

も説明
せつめい

ができるように努
つと

めてまいりますの

で、どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

あと、説明
せつめい

の中
なか

にもありました当事者
と う じ し ゃ

部会
ぶ か い

のことをどれぐらい周知
しゅうち

されているか

という趣旨
し ゅ し

の御質問
ご し つ も ん

もあったかと思
おも

います。市
し

役所
やくしょ

の中
なか

に協
きょう

議会
ぎ か い

や審
しん

議会
ぎ か い

はたくさ

んございまして、そこにどんな方
かた

が入
はい

っておられるのかというのは、部局
ぶきょ く

をまたぐとな

かなか御存
ご ぞ ん

じないことも多
おお

いかと思
おも

います。今
いま

当
と う

事
じ

者
しゃ

部
ぶ

会
かい

については、こちらの

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

、障害
しょうがい

福祉課
ふ く し か

所管
しょかん

では差別
さ べ つ

解消協
かいしょうきょう

議会
ぎ か い

でも出
で

てきていただいて
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おり、部局
ぶきょ く

をまたぎますけれども、バリアフリー基本
き ほ ん

構想協
こうそうきょう

議会
ぎ か い

の中
なか

には障害者
しょうがいしゃ

団体
だんたい

の方
かた

も入
はい

っておられ、少
すこ

しずつ障
しょう

害
がい

当
と う

事
じ

者
しゃ

の方
かた

がいろいろな審
しん

議会
ぎ か い

で御意見
ご い け ん

を述
の

べられる場
ば

は増
ふ

えてきているのではないかと認識
にんしき

いたしております。 

 

加藤
か と う

会長
かいちょう

 どうもありがとうございました。この自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

の存在
そんざい

のみにかかわらず、こ

ういった障害者
しょうがいしゃ

の人権
じんけん

に関
かか

わることは国民
こくみん

皆
みな

が知
し

らなければならないところだと思
おも

いますので、ここにおられる御一同
ご い ち ど う

を含
ふく

めて、今後
こ ん ご

とも啓発
けいはつ

に尽
つ

くしていきたいとい

うふうに思
おも

います。 

  

加藤
か と う

会長
かいちょう

 ほか、何
なに

かございますでしょうか。 

それでは、本日
ほんじつ

は本当
ほんとう

に委員
い い ん

の皆様
みなさま

はじめ、貴重
きちょう

な御意見
ご い け ん

をたくさんいただきま

して、非常
ひじょう

に有意義
ゆ う い ぎ

であったというふうに思
おも

っております。今後
こ ん ご

もこのような会
かい

になり

ますように私
わたし

どもも努
つと

めてまいりたいと思
おも

いますので、よろしくお願
ねが

いいたします。 

それでは、事務局
じ む き ょ く

にお返
かえ

ししたいと思
おも

います。 

 

事務局
じ む き ょ く

（あい・

あい・杉井
す ぎ い

氏
し

） 

ありがとうございます。 

協
きょう

議会
ぎ か い

委員
い い ん

の皆様方
みなさまがた

におかれましては、本日
ほんじつ

は長時間
ちょうじかん

にわたり、ありがとうござ

いました。 

なお、次回
じ か い

の会議
か い ぎ

は令和
れ い わ

７年
ねん

１月
がつ

１６日
にち

木曜日
も く よ う び

、１３時
じ

３０分
ぷん

からの開催
かいさい

を予
よ

定
てい

し

ております。どうぞよろしくお願
ねが

いいたします。 

それではこれにて、令和
れ い わ

６年度
ね ん ど

第
だい

１回
かい

障害者
しょうがいしゃ

地域
ち い き

自立
じ り つ

支援協
しえんきょう

議会
ぎ か い

全体会
ぜんたいかい

を終
しゅう

了
りょう

いたします。 

本日
ほんじつ

はありがとうございました。 

 

  

 

 

 


